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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 
 

26 сентября 2015 года: 
 
«Ермак» - «Ижсталь» - 5:3 (2:1, 0:1, 3:1). Голы: Чемерилов, Попов, Золотухин, 
Столяренко, Озолиньш – Рыжов-2, Гиматов,  
 
«Сокол» - «Торос» - 1:3 (0:1, 0:2, 1:0). Голы: Гавриленко – Полозов, Курепанов, 
Черных. 
 
«Торпедо» - «Спутник» - 4:5 ПБ (0:1, 3:2, 1:1, 0:0, 0:1). Голы: Шин, Трусов, 
Карпов, Гасников – Ефимов, Тарасов, Нуртдинов, Козловский, Головин. 
 
«Сарыарка» - «Молот-Прикамье» - 3:2 ПБ (0:0, 1:0, 1:2, 0:0, 1:0). Голы: Громов, 
Лихотников, Пьянов – Захарчук, Ерохин. 
 
«Буран» - «Звезда-ВДВ» - 4:2 (0:0, 3:1, 1:1). Голы: Чистяков, Воронков, Копытин, 
Князев15 – Фахрутдинов, Зотов. 
 
«Звезда» - «Динамо» - 4:3 ПБ (0:1, 3:2, 0:0, 0:0, 1:0). Голы: Блажиевский-2, 
Антипов-2 – Шипов-2, Федоров 
 
«Барс» - «Нефтяник» - 0:2 (0:0, 0:1, 0:1). Голы: Зиазов, Лебедев. 
 
 

27 сентября 2015 года: 
 
«Рубин» - «Челмет» - 3:2 ПБ (0:0, 1:1, 1:1, 0:0, 1:0). Голы: Сильницкий, 
Красовский, Николаев – Севанькаев, Закарлюкин.  
 
«Зауралье» - «Южный Урал» - 2:3 ПБ (1:1, 0:0, 1:1, 0:0, 0:1). Голы: Киселев, 
Бородин – Арсенюк, Соловьев, Музычко. 
 
«Кристалл» - ХК «Саров» - 5:2 (3:0, 1:2, 1:0). Голы: Зубрицкий, Ляпустин-2, 
Нестеров, Чугуев – Студеникин, Тесленко. 
 
«Дизель» - «Ариада» - 1:4 (1:1, 0:1, 0:2). Голы: Тарасов – Назаров, Тихомиров, 
Кириллов, Касицын. 
 
«Химик» - «СКА-Нева» - 2:1 (0:1, 1:0, 1:0). Голы: Мутных, Толузаков – Скворцов. 
 
ХК «Рязань» - ТХК - 1:4 (1:2, 0:1, 0:1). Голы: Чесалин – Волошенко-2, Иванов, 
Швецов. 
 
 
 
 
 
 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Торос» 7 15 
2. ТХК 7 15 

3. «Динамо» 8 15 

4. «Нефтяник» 7 14 
5. «СКА-Нева» 7 14 

6. ХК «Рязань» 7 13 
7. «Буран» 5 13 

8. «Ижсталь» 7 13 
9. ХК «Саров» 6 12 

10. «Ермак» 7 11 

11. «Молот-Прикамье» 5 10 
12. «Ариада» 6 10 

13. «Челмет» 6 10 
14. «Зауралье» 6 9 

15. «Торпедо» 8 9 

16. «Сарыарка» 8 9 
17. «Дизель» 7 9 

18. «Звезда» 5 8 
19. «Сокол» 7 8 

20. «Спутник» 5 8 

21. «Южный Урал» 6 8 
22. «Рубин» 6 8 

23. «Барс» 7 7 
24. «Звезда-ВДВ» 8 4 

25. «Химик» 7 3 

26. «Кристалл» 7 3 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Денис Ляпустин («Кристалл») – 9 (5+4) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 7 голов. 
 
Ассистенты:  
Евгений Чесалин («Торос») – 7 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Юксеев («Сарыарка») – 6 (3+3) очков. 
 



Снайперы-защитники:  
Артем Блажиевский («Звезда») – 3 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Михаил Шукаев (ХК «Саров») – 96,9. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Михаил Шукаев (ХК «Саров») – 0,80. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 
Плюс-минус:  
Илья Шипов («Динамо») – «+7». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Сарыарка») – 2. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минут. 
 
 
НОВОСТИ 
И ДОЖДЬ, И ВЕТЕР, И ЗВЕЗД НОЧНОЙ ПОЛЕТ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
«СКА-Нева» одержала гостевую победу по буллитам над ХК «Рязань» - 1:0, после 
чего снова возглавила таблицу чемпионата. Итог матчу подвел наставник 
«армейцев» Сергей Пушков.  
 
- С точки зрения зрелищности игра получилась интересная, много атак было как с 
одной так и с другой стороны, - заметил специалист. - В первом периоде активнее 
выглядели хозяева, создали больше моментов. Но на протяжении всего матча 
обеим командам мешало качество льда. Все прекрасно понимают – на улице 
жарко, во Дворце тоже, так что лед был не самый лучший. Несмотря на то, что 
счет 0:0, зрители, думаю, получили от матча удовольствие. Все решилось в 
буллитах: мы забили, соперник нет. Результатом доволен, доволен отношением 
ребят – терпели, когда это нужно было. И, конечно, в очередной раз отлично 
сыграл наш голкипер Игорь Шестеркин. 
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: «СКА-НЕВА» ЗДОРОВО ПРИБАВИЛ ПО СРАВНЕНИЮ С 
ПРОШЛЫМ ГОДОМ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
ХК «Рязань» на родном льду уступил питерской «СКА-Неве» - 0:1 по буллитам. 
После матча его итог подвел наставник «горожан» Вячеслав Уваев.  
 
- «СКА-Нева» здорово изменилась по сравнению с прошлым годом, - признал он. - 
Команда стала более агрессивно играть, как следствие к ней пришел результат. 
Мы были готовы к этому. К сожалению, те многочисленные моменты, что наша 
команда создала, не получилось реализовать.  



 
- То, что голкипер соперников Шестеркин имел перед матчем впечатляющую 
«сухую» серию как-то психологически повлияло на рязанских игроков?  
- Не думаю. Мы не заостряем внимание на том, кто у соперника играет в воротах. 
В других командах, в том числе тех, с кем мы уже играли, много хороших 
вратарей. Не забили – значит, подвело исполнительское мастерство. 
 
КУВАЕВ ОТКОМАНДИРОВАН В «ЗАУРАЛЬЕ» 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Форвард Александр Куваев командирован новокузнецким «Металлургом» в 
Курган. Нападающий имеет опыт выступления в КХЛ за московское «Динамо», 
череповецкую «Северсталь» и новокузнецкий «Металлург».  
 
В прошлом сезоне Куваев стал серебряным призером ВХЛ в составе ижевской 
«Ижстали». Также в активе воспитанника ЦСКА есть бронзовая медаль 
юниорского чемпионата мира 2011 года.  
 
В этом сезоне 22-летний нападающий провел 3 матча в КХЛ за «Металлург», в 
которых не отметился баллами за результативность, имея при этом 4 минуты 
штрафа. 
 
ЧЕМПИОН СНОВА ВЗОБРАЛСЯ НА ВЕРШИНУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Ижсталь» и «Торос» с разной долей спеха завершили самый тяжелый 
выезд в сезоне. «Торпедо» сыграло в то, что «сложно назвать хоккеем». 
«Сарыарка» наконец-то выиграла, но снова с приключениями.  
 
Обо всем этом и многом другом, в традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

МАТЧ ДНЯ 
 

«ЕРМАК» - «ИЖСТАЛЬ»  - 5:3 
 
Ижевская команда все же смазала под конец впечатление от турне по Казахстану 
и Сибири, уступив в Ангарске «Ермаку». Этот выезд считается в ВХЛ самым 
сложным, но «сталевары» преодолевали его стойко, и казалось, что они даже 
двужильны. Потому, к примеру, что смогли перебегать в третьем периоде в гостях 
«Сокол», хотя он только начинал домашнюю серию, а «Ижсталь» примчалась на 
матч через Москву из Усть-Каменогорска и Караганды, где, как вы понимаете, на 
площадке тоже не бешбармаками встречают. Но матч в Ангарске показал, что в 
составе ижевской дружины играют такие же люди, а не роботы, кем со времен 
Андрея Разина считают «сталеваров». 
 
- Два периода ребята терпели, были моменты, надо было забивать голы, а в 
начале третьей двадцатиминутки сами себе шайбу привезли, потом полетели 
вперед, получили контратаку… - оценил матч наставник «Ижстали» Ильназ 
Загитов. 
 



Таким образом, с самого сложного выезда сезона ижевчане везут пять очков. Хотя 
даже в этом матче могли надеяться на большее, когда за три минуты до конца 
третьего периода сократили отставание до минимума. 
 
- Была возможность отыграться, но Фортуна отвернулась, - признал Загитов. 
– Тяжело ли далась нам гостевая серия из четырех матчей? Даже три встречи 
раньше было играть непросто, ну, а четыре, конечно тяжело. Тем более, выезд 
такой дальний. Но все команды находятся в равных условиях. 
 
Кстати, шансов на успех у «Ижстали», наверное, было бы больше, если бы она не 
попала на сложный момент в турнирной судьбе «Ермака» - он проиграл дважды 
подряд, а его форварды ангарчан, такое впечатление, забыли как забивать – за 
три матча ребята оформили на всех всего один гол из двух забитых всей 
командой. 
 
- Матч получился тяжелым в психологическом плане, потому что у нас были 
два проигрыша кряду, плюс три матча не могли забить больше одной шайбы, - 
об этом, понятно, и говорил на пресс-конференции главный тренер «Ермака» 
Марат Аскаров. - Рад, что забили пять шайб, рад победе. Хорошо, что наконец-
то проснулись форварды. Пора уже… 
 
На этот раз на счету нападающих ангарчан сразу четыре гола. По 2 (1+1) очка 
среди них набрали два Николая – Золотухин и Столяренко. А у «Ижстали» 
отметим капитана Антона Кочурова с двумя результативными передачами и 
дубль 20-летнего форварда Константина Рыжова. Это его первые очки в ВХЛ. 
Причем он проводил только второй матч в лиге, а в эту поездку первоначально 
вообще не поехал, и присоединился к команде только после появления 
травмированных. 
 

ФИНИШ ДНЯ 
 
«СОКОЛ» - «ТОРОС» - 1:3 
 
Но куда лучше «Ижстали» в гостевой серии по Казахстану и Сибири финишировал 
«Торос». Нефтекамцы везут домой сразу 9 очков. Оплеуху они получили в первом 
же матче турне – в Усть-Каменогорске, а потом катком прошлись по оставшимся 
хозяевам. 
 
Вот и в Красноярске действующие чемпионы создали себе комфортное 
преимущество уже к середине матча и потом его технично охраняли. 
Единственный минус, который подопечные Константина Полозова могут 
записать себе в пассив – это сорвавшийся за 11 секунд до финальной сирены 
«сухарь» голкипера Владимира Сохатского. Он мог стать его первым матчем на 
ноль в сезоне. 
 
После предыдущей игры с «Ижсталью», наставник «Сокола» Александр 
Годынюк почти всю пресс-конференцию посвятил плохой реализации моментов 
своей командой. Дескать, это главная беда красноярцев на текущий момент. И 
тогда действительно так и было. Но в игре с «Торосом» сибиряки нанесли всего 
19 бросков в створ ворот гостей – и с таким катастрофически маленьким 
показателем тяжело забить даже голкиперу хорошего уровня из ВХЛ, что уж 
говорить о Сохатском, который командирован из КХЛ. 
 



Так что «Сокол» стартовал дома с одного очка из шести возможных – и это тоже 
крайне мало, тем более, этот тяжелейший выезд для остальных команд лиги 
должен считаться серьезным козырем для красноярцев, «Ермака», «Торпедо» и 
«Сарыарки». А они пока массово транжирят очки. 
 
- Четвертая игра на выезде, сложно конечно. Переезды… - признался после 
матча Полозов. - Настраивались серьезно, понимали, что если начало не 
сложится, то переламывать матч будет вдвойне сложнее. Поэтому рады, что 
все получилось попроще. 
 
- Первый период получился для нас очень тяжелым, никак не могли вкатиться в 
игру. Не понимаю, может, авторитет соперника сказался, все-таки 
обладатель «Братины»? - сказал главный тренер «Сокола» Александр 
Годынюк. - Концовку второго и третьего периодов сыграли на нормальном 
уровне, но этого оказалось недостаточно, чтобы выиграть у такого клуба как 
«Торос». Плюс - опять подвела реализация.  
 
А «Торос»-то меж тем уже первый в таблице. Учитесь! Полозов постоянно говорит 
о проблемах, а команда при этом стабильно набирает очки, вот, что значит – 
чемпион! 
 

БИТВА ДНЯ 
 
«ТОРПЕДО» - «СПУТНИК»  - 4:5 ПБ 
 
Такое ощущение, что «Торпедо» после резвого старта в домашней серии – побед  
основное время над «Торосом» и «Ижсталью» - задохнулось. Во всяком случае, 
по очкам. Их в двух последующих матчах набрано всего… одно. И как бы такой 
результат не стал психологически давить на игроков, ведь они в этих встречах 
показали характер и желание побеждать. Но в предыдущей встрече с пермяками 
усть-каменогорцев захлестнули эмоции, и они умудрились уступить совсем 
молодой команде. А на этот раз все вроде складывалось неплохо – подопечные 
Алексея Фетисова отыграли у «Спутника» стартовый гандикап в два гола, а в 
концовке и вовсе вышли вперед, но… Пропустили за две минуты до конца 
третьего периода. А в буллитах у тагильчан сработал козырь по имени Александр 
Головин, который, как известно, мастер по штрафным броскам.  
 
И это уже вторая победа подопечных Владимира Голубовича по буллитам в 
этой поездке, только в Караганде спасалась на последних минутах «Сарыарка», а 
не гости, как в этот раз. Так что в Сибирь «Спутник» едет с четырьмя очками. 
Сможет ли переплюнуть там «Торос»? 
 
- Бились, рубились, сражались. Хоккеем, игру с нашей стороны сегодня тяжело 
назвать, - заметил после матча Фетисов. - Воевали, но только после дух 
пропущенных шайб, когда отступать было некуда. То, что характер проявили, 
лезли до конца, старались – спасибо ребятам. Но результат игры на табло, и 
он нас не устроил. 
 
- Когда забили второй гол, нужно было развивать успех, но противник 
наоборот взял игру в свои руки. Можно радоваться этой победе, с другой 
стороны при счете 0:2, можно было сыграть лучше. Я доволен содержанием 
игры, но не всей нашей команды, - сказал в свою очередь рулевой «Спутника» 
Владимир Голубович. 



 
ПОБЕДА ДНЯ 

 
«САРЫАРКА» - «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» - 3:2 ПБ 
 
Вот и дождались, наконец, карагандинские любители хоккея домашнюю победу! В 
четвертом матче домашней серии. Да и та добыта «Сарыаркой» только по 
буллитам. А ведь еще за пять минут до конца матча хозяева вели 2:0! Но 
умудрились растранжирить преимущество и дать пермякам перевести дело в 
овертайм. Дело пахло керосином, потому что впереди замаячило шестое 
поражение подряд. И простил ли его главному тренеру Андрею Потайчуку 
директор карагандинского клуба Аргын Нигматулин – большой вопрос. Но, как 
говорится, и наставника, и всю «Сарыарку» пронесло – тяжелый груз серии без 
побед снят. И теперь было бы неплохо для команды еще и выиграть в основное 
время. Благо, впереди не самый тяжелый выезд в лиге – в Татарстан, Саров и 
Волжск. 
 
Кстати, отметим, что у отыгравшегося «Молота-Прикамья» седьмой гол в сезоне 
забил форвард Иван Захарчук. Он уже на три шайбы оторвался в гонке 
снайперов, и если бы также часто отдавал еще и результативные передачи, то 
сейчас с огромным запасом лидировал бы и в гонке бомбардиров. С другом 
стороны, в таком случае, он бы уже, наверное, играл в КХЛ, где-нибудь рядом с 
братом Степаном в «Ак Барсе». 
 
- Мы неважно отыграли первые два периода, было плохое движение, - признал 
наставник «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. – Карагандинцы запирали 
нас в зоне, мы не успевали за ними нигде, вследствие чего пропустили голы. В 
третьем периоде отступать было некуда. Хоть мы и пропустили еще гол, но 
второй матч кряду смогли проявить характер. Да, это хорошая черта, но 
хотелось бы, чтобы она поддерживалась неплохой игрой, стабильной все три 
периода.  
 
- Ребята полностью выполнили план на игру, который мы от них требовали, но 
только в двух периодах, - заметил в свою очередь Потайчук. - Не знаю, что 
случилось с командой в третьем периоде, почему–то просто перестали 
играть, ведя 2:0. Пришлось взять тайм-аут, поговорить с ребятами, может, 
где–то даже и жестко. На какое–то время этого хватило, но две ошибки 
привели к тому, что мы потеряли одно очко.  
 

ИНТРИГА ДНЯ 
 
«БУРАН» - «ЗВЕЗДА-ВДВ» - 4:2 
 
Чего можно было ожидать от матча скрытого лидера чемпионата и одного из его 
аутсайдеров, только-только отпраздновавшего первую победу в сезоне? Да еще и 
на площадке фаворита? Конечно, предсказуемого результата! Но это если не 
знать, что команда-гость – это «Звезда-ВДВ». Коллектив из Дмитрова уже приучил 
нас, что может рассыпаться как карточный домик и уступить с неприличным 
счетом, а, может, так зацепиться за результат, что соперник посчитает за счастье 
любой его победный для себя исход. 
 



Вот и на этот раз «звездные десантники» предстали вполне боеспособным 
коллективом и превзошли воронежцев в первом периоде. Вот только вновь не 
смогли забить, что за ними уже не раз замечено.  
 
А потом «Буран» взял себя в руки и повел 3:0, дважды наказав гостей за 
нарушения. И лишь ответный гол Марата Фахрутдинова помог сохранить хоть 
какую-то интригу на третий период. Она, правда, все равно умерла, когда Алексей 
Князев-старший забил еще и в меньшинстве. Также у воронежцев стоит отметить 
Андрея Воронкова с 2 (1+1) очками и особенно Павла Копытина с 3 (1+2) 
баллами. 
 
- Вроде бы неплохо начали, провели первый период, - сказал наставник «Звезды-
ВДВ» Виктор Лаухин. - В перерыве предупреждали ребят, что соперник может 
выйти немножко другим. Но опять подвела дисциплина, привозим удаления и 
получаем гол. Ну и, конечно, нам, как и в предыдущих матчах, очень тяжело 
даются голы.  
 
- А мы, наоборот, начали плохо. Вышли в первом периоде и опять начали 
думать, что соперник сам начнет в свои ворота забивать, - признал в свою 
очередь главный тренер «Бурана» Александр Титов. - В перерыве состоялся 
разговор на повышенных тонах. Вышли на второй период, чуть-чуть 
перестроили игру, стали играть чуть активнее и использовали то 
большинство, которое было.  
 

МИНИ-ДЕРБИ ДНЯ 
 
«ЗВЕЗДА» - «ДИНАМО» - 4:3 ПБ 
 
Матчи ЦСКА и «Динамо» в КХЛ – это дерби. Матч, ажиотаж вокруг которого 
повышен, а его результат непредсказуем. Даже если один из коллективов – 
безнадежный аутсайдер, а второй ярковыраженный лидер, счет на табло после 
игры может оказаться совершенно любым. И не важны в этих встречах ни чины, 
ни регалии. 
 
Но теперь своим динамовско-армейским мини-дерби обзавелась и ВХЛ! И картина 
тут будет точно такой же, как в элите. С доказательства этого, кстати, команды и 
начали историю противостояния. Как вы знаете, «Звезда» в ВХЛ до этого матча 
не блистала, располагаясь в районе двадцатых мест, а «Динамо», наоборот, 
находилось во главе пелотона и даже дважды лидировало в таблице. Но в 
данный конкретный день победили чеховцы, в борьбе, в зарубе, по буллитам – 
4:3. 
Особенно интересным для зрителей выдался второй период, когда команды 
устроили перестрелку. Это, видно, так озадачило наставников, что в третьем 
периоде, наоборот, уже была битва за результат с минимумом бросков и 
максимальной осторожностью. 
 
Кстати, героев у матча не так уж и много. У «Звезды» дублем отметился Артем 
Блажиевский, тремя точными голевыми передачами Игорь Мясищев и гол плюс 
победным буллитом Артем Антипов. А у бело-голубых – 3 (2+1) очка у Ильи 
Шипова, две результативные передачи у Кирилла Пилипенко и 2 (1+1) балла у 
Артема Федорова. 
 



- Спасибо ребятам за характер, в восьмой игре бьются до конца, желание есть. 
Сегодня выползли с 1:3 на 3:3, - сказал после матча наставник «Динамо» Сергей 
Орешкин. 
 
- Хорошая и интересная  игра. Жаль, что на матче было мало зрителей – игра 
выдалась таковой именно для них, - заметил в свою очередь главком «Звезды» 
Сергей Герсонский. - Много силовых приемов, бросков по воротам, буллиты… 
К сожалению, не до конца выполненные игровые моменты привели к тому, что 
ведя в счете 3:1, упустили чистую победу. 
 
И еще, «Динамо» имело реальный шанс сдвинуть с первой строчки «Торос». Но 
лишь сравнялось с ним по очкам, и уступило по разнице шайб, оставшись в 
таблице вторым. 
 

ДЕРБИ ДНЯ 
 
«БАРС» - «НЕФТЯНИК» - 0:2 
 
В Казани давали очередное татарстанское дерби ВХЛ. Но мало того, что «Барс» и 
«Нефтяник» встречаются в регулярном чемпионате, так они еще и проводят 
контрольные игры летом, благо добираться друг до друга недалеко. В 
межсезонье-2015, например, встречались дважды и победили по разу, но «Барс» 
выиграл у экспериментального состава «Нефтяника». 
 
Любопытно и то, что за лето есть несколько игроков, которые прошли подготовку и 
в одной, и в другой командах. Как правило, движение происходило из Казани в 
Альметьевск. Все-таки в Татарстане четко понимают, кто из команд просто 
наигрывает игроков, а кто способен дать результат. Причем серьезный. Не будем, 
как говориться, показывать пальцем, когда и так все ясно. 
 
И вот очная дуэль, в которой очки как обычно нужны обеим сторонам. И пусть 
«Нефтяник» по игре все же переигрывал более молодого соперника, счет он смог 
открыть только под занавес второго периода. В большинстве. А второй гол забит 
уже в пустые ворота «Барса». Так что все получилось «на тоненького». 
 
Обязательно отметим у альметьевцев Айрата Зиазова с 2 (1+1) очками и Сергея 
Леснухина с двумя голевыми передачами. А также голкипера Тимура Билялова, 
который засушил первый «сухарь» в сезоне. Был у него и еще один матч без 
пропущенных голов – против «Челмета». Но тогда он поделил игровое время и в 
зачет статистики та встреча не пошла. 
 
- Исход матча, в котором было много удалений, в итоге, решила игра в 
неравных составах. При равной игре мы реализовали свое большинство, - 
сказал наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев. -  Эпизодами мы владели 
преимуществом, временами – «Барс». Игра была, словно на качелях. 
 
- Игра была достаточно быстрая, скоростная, контактная, интересная, - 
заметил в свою очередь главный тренер «Барса» Михаил Сарматин. - Мы 
вторую игру не забиваем, а, не забивая, конечно, не выиграешь. 
 
 



ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: НАДО ИГРАТЬ ПРОЩЕ, А МЫ «ИЗОБРЕТАЛИ 
ВЕЛОСИПЕД» 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» обыграл ижевскую «Ижсталь» - 5:3. После матче его 
итог подвели наставники команд.  
 
- Два периода ребята терпели, были моменты, надо было забивать голы. 
Четвертый матч в серии все-таки тяжеловато складывался, - признал главный 
тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. - В начале третьего периода сами себе 
шайбу привезли, потом полетели вперед, получили контратаку. Такие ошибки 
совершать нельзя. Отдаем передачу через центр, а нужно сыграть попроще, мы 
же «изобретаем велосипед». Вот и получили гол. Была возможность отыграться, 
но Фортуна отвернулась.  
 
- Серия из четырех матчей играется тяжеловато?  
- Даже три встречи играть было непросто, ну, а четыре, конечно тяжело. Выезд 
такой дальний, но все команды находятся в равных условиях.  
 
- По традиции хочу поблагодарить болельщиков за поддержку, сказать им 
спасибо! – отметил трибуны наставник «Ермака» Марат Аскаров. - Матч был 
тяжелым для нас в психологическом плане, два проигрыша кряду, плюс три матча 
подряд не забиваем больше одной шайбы. Установка была терпеть, использовать 
свои шансы, что ребята и сделали. Рад, что забили пять шайб, рад победе.  
 
- Наконец-то проснулись нападающие.  
- Пора уже, - улыбнулся специалист. - Нападающие должны вести за собой всех. 
Будем надеться, что в следующих матчах будут выглядеть еще более увереннее в 
завершение атак. Забитые шайбы придут. 
 
АЛЕКСАНДР ГОДЫНЮК: НЕ МОГЛИ ВОЙТИ В ИГРУ, ВОЗМОЖНО, СКАЗАЛСЯ 
АВТОРИТЕТ «ТОРОСА» 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» уступил нефтекамскому «Торосу» - 1:3. После 
матча главные тренеры команд дали свою оценку увиденному.  
 
- Хромает у нас дисциплина, очень много хватаем удалений, которые, скорее 
всего, не вынужденные, - заметил наставник «Тороса» Константин Полозов. - 
Хорошо, что выстояли. Четвертая игра на выезде, сложно конечно. Переезды… 
Настраивались серьезно, понимали, что если начало не сложится, то 
переламывать матч будет вдвойне сложнее. Поэтому рады, что все получилось 
попроще. Результатом, безусловно, довольны.  
 
- Первый период получился для нас очень тяжелым, никак не могли вкатиться в 
игру. Не знаю в чем причина, то ли история игр между нами, несмотря на то, что 
команда у нас новая. То ли авторитет соперника сказался, все-таки обладатель 
«Братины», - сказал главный тренер «Сокола» Александр Годынюк. - Второй 
период хоть и начали хорошо, но потом пропустили две шайбы. Концовку второго 
и третьего сыграли на нормальном уровне, но этого оказалось недостаточно, 
чтобы выиграть у такого клуба как «Торос». Плюс опять подвела реализация. 



 
АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: БИЛИСЬ, СРАЖАЛИСЬ, НО ХОККЕЕМ ЭТО НАЗВАТЬ 
СЛОЖНО 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
«Торпедо» на своем льду в Усть-Каменогорске уступило по буллитам «Спутнику» - 
4:5. После матча наставники команд поделились своим мнением об увиденном.  
 
- Бились, рубились, сражались. Хоккеем, игру с нашей стороны сегодня тяжело 
назвать, - заметил наставник «Торпедо» Алексей Фетисов. - Воевали, но только 
после дух пропущенных шайб, когда отступать было некуда. По буллитам, 
вратарь соперника вышел и нас переиграл. Содержанием игры я не доволен. То, 
что характер проявили, лезли до конца, старались – спасибо ребятам. Но 
результат игры на табло, и он нас не устроил.  
 
- Знали, что соперник проводит четвертый матч за семь дней. Знали, что у 
«Торпедо» были тяжелые встречи, - сказал главный тренер «Спутника» 
Владимир Голубович. - Хотели уже в первом периоде отыграть активно, но не 
вышло. Забили второй гол, и нужно было развивать успех, но противник наоборот 
взял игру в свои руки. Можно радоваться этой победе, с другой стороны при счете 
0:2, можно было сыграть лучше. Я доволен содержанием игры, но не всей нашей 
команды. 
 
АНДРЕЙ ПОТАЙЧУК: ИЗ-ЗА ОШИБОК ПОТЕРЯЛИ ОДНО ОЧКО 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарка». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» наконец-то добилась победы. Правда, лишь по 
буллитам над «Молотом-Прикамьем» - 3:2. После матча главные тренеры команд 
подвели итог встрече.  
 
- Мы неважно отыграли первые два периода, было плохое движение, - признал 
наставник «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - Хотя «Сарыарка» 
проводила четвертый матч в домашней серии, казалось, что это делаем мы. У 
карагандинцев было хорошее движение, они запирали нас в зоне, мы не успевали 
за ними нигде, вследствие чего пропустили голы. Может первый гол и получился 
курьезным, но он прямое следствие нашей игры. В третьем периоде отступать 
было некуда. Хоть мы и пропустили еще гол, но второй матч кряду смогли 
проявить характер. Да, это хорошая черта, но хотелось бы, чтобы характер 
поддерживался неплохой игрой, стабильной все три периода.  
 
- До Караганды вы играли с «Торпедо», сравните две казахстанские 
команды. Какая команда на вас произвела большее впечатление?  
- Обе команды очень хорошие, укомплектованы мастеровитыми игроками. 
Показывают неплохой хоккей. Выигрывают не игроки, а команда и, я думаю, нам в 
первой игре удалось выиграть именно командными действиями. Казахстанские 
команды всегда были хорошо укомплектованы. И нынешний год не исключение. 
Приятно играть с сильными соперниками.  
 
- В этом году у вас высокие задачи?  
- Наш состав обновился больше, чем на 70 процентов. От нас ушли, по разным 
причинам, практически все защитники. Но задачи по-прежнему ставятся, правда, 



поэтапно. Не сразу звучит клич: «Взять «Братину»!». Сначала нужно выполнить 
одну задачу, потом другую. Команда очень сильно омолодилась, но уровень задач 
остался таким же.  
 
- Ребята полностью выполнили план на игру, который мы от них требовали, но 
только в двух периодах, - заметил главный тренер «Сарыарки» Андрей Потайчук. 
- Не знаю, что случилось с командой в третьем периоде, почему–то просто 
перестали играть, ведя 2:0. Пришлось взять тайм-аут, поговорить с ребятами, 
может, где–то даже и жестко. На какое–то время этого хватило, но две ошибки 
привели к тому, что мы потеряли одно очко. Отдельное спасибо хотелось бы 
сказать нашему вратарю, который нас много выручал. И ребятам спасибо за эти 
два очка.  
 
- Как вы считаете, мы можем быть уверенны именно в последнем рубеже – 
во вратарской линии?  
- Думаю, да. По сегодняшней игре видно, что Рейзвих хорошо выглядел. Он играл 
бы и прошлую игру, но у Эдуарда было повреждение, которое он получил на 
тренировке.  
 
- Вы с Александром Гулявцевым два ярких форварда в прошлом, играли ли 
вы друг против друга?  
- Конечно, мы играли против друг друга. Мне всегда нравилось, как играет Саша. 
В техничный, грамотный, умный хоккей, с мастерством, великолепными 
передачами, голами.  
 
- Накладывает ли отпечаток на тренера мышление форварда?  
- Конечно, акцент игры команды больше делаю на атаку, но и про оборону не 
забываем. Сейчас и катанию уделяем большое внимание. Весь тренировочный 
процесс построен и на отработку игры в обороне и на креативность в атаке. Что–
то получается, что–то нет, но мы работаем над этим. 
 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ: ХОРОШАЯ ИГРА ДЛЯ ЗРИТЕЛЕЙ, ЖАЛЬ, ИХ БЫЛО 
МАЛО 
 
Источник: пресс-служба «Звезды». 
 
В Чехове местная «Звезда» смогла одержать победу над одним из лидеров 
сезона – «Динамо» из Балашихи. Хозяева были сильнее по буллитам – 4:3. После 
матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Матч получился живой. Спасибо ребятам за характер, в восьмой игре бьются до 
конца, желание есть. Сегодня выползли с 1:3 на 3:3, - сказал главный тренер 
бело-голубых Сергей Орешкин. - Но где-то, наверное, подустали. Начало 
чемпионата нелегкое для нас – три игры практически через день. Будем 
готовиться дальше.  
 
- Хорошая и интересная игра. Жаль, что на матче было мало зрителей – игра 
выдалась таковой именно для них, - заметил главком «Звезды» Сергей 
Герсонский. - Много силовых приемов, бросков по воротам, буллиты. Хотелось 
бы поздравить ребят, которые проявили характер, не опустили руки, после 
пропущенной шайбы. К сожалению, не до конца выполненные игровые моменты 
привели к тому, что ведя в счете 3:1, упустили чистую победу. Потом собрались и 
в буллитной лотерее победили. 



 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: ИГРОКИ ДУМАЛИ, ЧТО СОПЕРНИК  САМ БУДЕТ 
ЗАБИВАТЬ В СВОИ ВОРОТА 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» сломил сопротивление дмитровской «Звезды-ВДВ» 
- 4:2. После матча наставники команд дали ему свою оценку.  
 
- Вроде бы неплохо начали, провели первый период, - сказал наставник «Звезды-
ВДВ» Виктор Лаухин. - В перерыве предупреждали ребят, что соперник может 
выйти немножко другим. Но опять подвела дисциплина, привозим удаления и 
получаем гол. Плохо реализовали преимущество в два игрока, неуверенно, какие-
то непонятные решения, действия. Ну и, конечно, нам, как и в предыдущих 
матчах, очень тяжело даются голы. Много ошибок. Ребята старались, бились, но 
не все. Некоторые люди совершенно не оправдывают надежд, если получится, 
будем менять. Поздравляю соперника с победой. \ 
 
- А мы, наоборот, начали плохо. Вышли в первом периоде и опять начали думать, 
что соперник сам начнет в свои ворота забивать, - признал в свою очередь 
главный тренер «Бурана» Александр Титов. - В перерыве состоялся разговор на 
повышенных тонах. Вышли на второй период, чуть-чуть перестроили игру, стали 
играть чуть активнее и использовали то большинство, которое было. Два хороших 
гола забили. То, что как раз наигрывали на тренировках, то и получилось в игре. 
Ну, а дальше, видимо, мастерства все же побольше у нашей команды. Но все 
равно самой игрой довольным быть нельзя. Будем работать, будем разбираться, 
будет ротация состава. У нас тоже, к сожалению, не все хоккеисты понимают, что 
надо выходить и грызть лед и доказывать свою состоятельность, свое право на 
место в основном составе. 
 
 
РИШАТ ГИМАЕВ: ИГРА БЫЛА СЛОВНО НА КАЧЕЛЯХ 
 
В Казани местный «Барс» уступил в татарстанском дерби альметьевскому 
«Нефтянику» - 0:2. После матча главные тренеры команд дали оценку 
увиденному.  
 
- Исход матча, в котором было много удалений, в итоге, решила игра в неравных 
составах. При равной игре мы реализовали свое большинство, - сказал наставник 
«Нефтяника» Ришат Гимаев. - Эпизодами мы владели преимуществом, 
временами – «Барс». Игра была, словно на качелях. Мы играли на победу, и я 
доволен, что ребята сумели дотерпеть и выиграть этот матч.  
 
- Игра была достаточно быстрая, скоростная, контактная, интересная. Как сказал 
мой коллега, кто реализует большинство, тот выигрывает игру, и матч это 
показал, - заметил главный тренер «Барса» Михаил Сарматин. - Мы вторую игру 
не забиваем, а, не забивая, конечно, не выиграешь. Нам есть, над чем задуматься 
и в чем добавить. И в игре в большинстве, и в атаке. 
 
 
 
 
 



ВАЛЕРИЙ САДИКОВ: ПОСЛЕ ВЫЕЗДА УСПЕЛИ ВОССТАНОВИТЬ СИЛЫ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
27 сентября в Тюмень, наконец, добрался чемпионат ВХЛ. В первом домашнем 
поединке соперником «Рубина» станет «Челмет» из Челябинска. Накануне матча 
защитник Валерий Садиков рассказал о настроении, царящем в стане 
«рубиновых».  
 
- Настрой боевой, после возвращения из поездки успели восстановить силы. В 
голове держим только победный результат, - поделился Садиков.  
 
- Вы когда-нибудь играли против «Челмета» в чемпионате ВХЛ?  
- Дважды, когда выступал за курганское «Зауралье». В гостях мы победили, а 
дома - уступили.  
 
- Кстати, летом на мемориале Николая Парышева в Кургане «Рубин» 
пропустил от «Челмета» девять шайб (4:9). Что тогда привело к поражению?  
- Однозначного ответа на этот вопрос у меня нет. Случаются такие матчи, когда в 
твои ворота залетает все подряд. Это был летний хоккей, команды формировали 
составы, проверяли игроков. Насколько я помню, в нашем составе было много 
ребят, находившихся на просмотре. 
 
«КРИСТАЛЛ» НАКАЗАЛ ЗА НЕДООЦЕНКУ, А «ХИМИК» ПРЕРВАЛ СУХУЮ 
СЕРИЮ ШЕСТЕРКИНА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Тюмени забивают от красной линии, а в Кургане все решает случайное 
касание шайбы клюшкой. В Рязани и Пензе играют идентичные матчи. А в 
Саратове и Воскресенске, наконец, увидели первые победы своих команд. 
Обо всем этом и многом другом, в традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ГОЛ ДНЯ 
 

«РУБИН» - «ЧЕЛМЕТ» - 3:2 ПБ 
 
В Тюмени открывали сезон только в последние выходные сентября. И 
чувствуется, что местный болельщик так соскучился по официальным матчам, что 
рванул на арену поддержать «Рубин» в огромном количестве. Благо, команда в 
гостевых встречах продемонстрировала характер и показала веселую игру. 
Согласитесь, ради такого стоит бросить все дела и провести воскресный вечер на 
хоккее. Но при этом надо быть готовым к тому, что любимая команда, как и в 
гостях до этого пропустит первой и заставит понервничать. 
 
Но в отличие от предыдущих матчей «Рубин» хотя бы не начал играть только при 
счете 0:3. Хватило и 0:1. И бесспорно в этом очень помог курьезный гол Юрия 
Сильницкого. Он просто вбросил шайбу в зону соперника от красной линии, а 
она, скача как лягушка, влетела в «девятку» ворот дебютировавшего в ВХЛ 19-
летнего вратаря Евгения Угрюмова. Он получил шанс сыграть в этом матче 
благодаря тому, что первый номер «Челмета» Егор Назаров был вызван в 
«Трактор». 
 



И все же челябинцы были близки к победе, когда забили за четыре минуты до 
сирены. Но уже через 56 секунд шайба влетела в их ворота. Кстати, очко за 
передачу вновь набрал Сильницкий, также 2 (1+1) в этом матче на счету Яна 
Красовского. Отметим и очередной – восьмой – балл за результативность 
капитана «Челмета» Александра Шарова. 
 
А в буллитах вновь отличился в лучшую сторону форвард «Рубина» Илья 
Николаев. В Волжске, напомним, он реализовал две попытки из двух. На этот раз 
получилось две из трех. Больше у тюменцев не забил никто, но этого хватило для 
победы. Вообще команды бросили по восемь раз, а у «Челмета» отличился 
только опытный Алексей Заварухин. 
 
- Мы опять были вынуждены отыгрываться. Не совсем хорошо, что мы 
начинаем забрасывать лишь тогда, когда надо уже догонять, - подчеркнул 
после матча наставник «Рубина» Алексей Акифьев. – Пока у нас не получается 
сразу навязывать свою волю в атаке, чтобы потом спокойно реализовывать 
план на игру.  
 
- У нас не получилась коллективная игра, было слишком много индивидуальных 
действий, - отметил в свою очередь главный тренер «Челмета» Александр 
Рожков. – Ну и, конечно, команду выбила из колеи первая пропущенная шайба 
от красной линии. 
 
Кстати, вы помните, что за «Челмет» должен был дебютировать канадец 
Александр Болдюк, которого на драфт отказов выставил «Трактор»?  
 
- Претензий к Болдюку нет, хоть он и появился в команде только перед самой 
поездкой, - сказал Рожков. - Напротив, он нам здорово помог, выиграв 
практически все свои вбрасывания, и вообще показал довольно высокий уровень 
хоккея. 
 

КАСАНИЕ ДНЯ 
 
«ЗАУРАЛЬЕ» - «ЮЖНЫЙ УРАЛ» - 2:3 ПБ 
 
Кто бы мог подумать перед началом сезона, что к отчетному матчу 27 сентября в 
роли фаворитов подойдут курганцы, а не орчане. Именно «Зауралье» ударно 
стартовало в чемпионате, и даже было среди лидеров, после чего дважды 
уступило «всухую» - по 0:1. В самый, как говорится, ненужный момент. «Южный 
Урал» же только ищет себя, и все пытается выиграть в основное время. И в 
Кургане был близок к этому, даже несмотря на то, что играл вторым номером. 
Потому что так заставили фавориты-хозяева.  
 
- Мы имели преимущество, серьезно перебросали соперника, но реализация 
моментов оставляет желать лучшего, - признал наставник «Зауралья» Сергей 
Душкин. - Хорошо, что смогли с 1:2, можно так сказать, вытащить игру.  
 
Надо сказать, что оба гола «Зауралье» забило в большинстве, причем оба раза 
отыгрывалось. А «вытащить игру» курганцам пришлось после того, как орчане 
забили в самой концовке – на 53-й минуте. Понадобилось на то, чтобы отыграться 
подопечным Душкина всего три минуты. 
 
- Были внутренне и физически готовы к тяжелейшему матчу, - сказал главный 
тренер «Южного Урала» Андрей Мартемьянов. - Знали, что команда хозяев 



очень организованная, рабочая, правильно выполняет игровое задание, 
оказывает давление на всех участках площадки. В общем-то, мы выдержали 
натиск, терпеливо сыграли в обороне. Конечно, обидно так пропустили… 
Оборонялись вчетвером неплохо, но случайное касание шайбой клюшки нашего 
игрока, изменило ее направление. Много мы уже очков раздали, поэтому сейчас 
грыземся за каждый балл.  
 

МАТЧ ДНЯ 
 
ХК «РЯЗАНЬ» - ТХК - 1:4 
 
У рязанцев был реальный шанс стать единоличными лидерами чемпионата. Для 
этого надо было «всего лишь» обыграть дома ТХК в основное время. И как же 
начали подопечные Вячеслава Уваева - забили уже на второй минуте! А к 11-й 
уже «горели» - 1:2. 
 
- Сумели организовать быстрый гол. Думали, что он нам поможет, а 
получилось, что пропустили в ответ две шайбы за короткий промежуток 
времени и упустили нить игры… - посетовал после матча Уваев. - Надо признать: 
соперник выглядел лучше. Видимо, нам свежести не хватает – проводили 
четвертый матч подряд при ограниченных возможностях ротации состава.  
 
А во втором периоде рязанцы получили гол «в раздевалку», и в этой самой 
раздевалке поменяли голкипера. Посадили в запас - на минуточку - лучшего 
вратаря лиги по коэффициенту надежности к тому моменту Юрия Петрова. Но и 
Евгений Орлов, сменивший его, один раз все-таки пропустил. 
 
- Напряженная получилась игра. Счет не отражает того накала борьбы, что был на 
площадке, - заметил наставник ТХК Алексей Ждахин. - Встречались две равные 
команды, никто не хотел уступать, но выиграть должен был кто-то один.  
 
Благодаря победе, ТХК взлетел на второе место в таблице, и отстает от 
лидирующего «Тороса» только по разнице шайб. Чтобы стать первыми, тверичам 
надо было громить ХК «Рязань» - с разницей в пять шайб. Но это, согласитесь, 
был бы уже перебор. 
 
У ТХК в этом мачте отметим форварда Романа Волошенко – именно его два гола 
и стали переломными в первом периоде. И получается, что второй из них 
оказался победным. 
 
 

ПЕРВАЯ СЕНСАЦИЯ ДНЯ 
 
«КРИСТАЛЛ» - ХК «САРОВ» - 5:2 
 
Чего можно было ожидать от матча команды, замыкающей турнирную таблицу, и 
представителя ТОП-8 лиги? Конечно же, совсем не того, что вышло на деле! 
 
ХК «Саров» приехал в Саратов в ранге фаворита, и, это, видно, так вскружило 
голову молодым хоккеистам из Нижегородской области, что они забросали 
соперника шапками, даже не выходя из раздевалки.  
 
А когда вышли из нее, получили три гола в первом же периоде. Особенно 
усердствовал у «Кристалла» 20-летний форвард Денис Ляпустин, который, забив 



в матче дважды и отдав одну результативную передачу, с 9 (5+4) очками 
возглавил гонку бомбардиров ВХЛ. А ведь это первый сезон парня в лиге! И 
вообще-то он принадлежит «Нефтехимику» и до этого выступал только в МХЛ. 
 
- Я боялся этой игры, видел, как соперник настраивается. У нас же пролетел в 
головах ветер, - отметил после матча наставник ХК «Саров» Игорь Аверкин. - 
Оборона была просто дырявой, мало того, что привозят сами себе голы, так 
еще и передачу не могут отдать. По объективным причинам у нас сейчас в 
составе нет нескольких игроков - кого-то обменяли, кого-то в «Торпедо» 
забрали. Но я сказал ребятам - раз те игроки уехали, выходите, доказывайте, 
что вы сильнее, раз удивляетесь, почему я вас не ставлю в основу. И они 
проявили себя не с лучшей стороны... 
 
Какая-то надежда на спасение у ХК «Саров» возникла во втором периоде, когда 
он отыграл два гола. Но «Кристалл» уперся, довел дело до пустых ворот 
противника в концовке матча и загнал в них жирную точку в виде пятого гола. 
 
- Все серии когда-нибудь заканчиваются, и победные, и проигрышные, - 
вздохнул, наконец, с облегчением главный тренер «Кристалла» Игорь 
Кривошлык. - Психологически очень тяжело проигрывать много, поэтому 
очень рад, что победили. Но у нас много хоккеистов из Молодежной лиги и они 
продолжают играть в детский хоккей. Пытаемся донести до них, что это уже 
другой уровень, чтобы быстрее взрослели. Видимо, придется учиться на своих 
ошибках.  
 
 

ВТОРАЯ СЕНСАЦИЯ ДНЯ 
 
«ХИМИК» - «СКА-НЕВА» - 2:1 
 
Еще одна сенсация грянула в Воскресенске. «СКА-Неве» для того, чтобы в 
очередной раз стать первой в лиге требовалось просто выиграть – хоть в 
основное время, хоть в овертайме или по буллитам. И разве это трудно сделать, 
когда в воротах стена по имени Игорь Шестеркин с «сухой» серией в 186 минут и 
18 секунд, а в соперниках «Химик», который ни набрал ни одного очка? Как 
выяснилось – трудно! 
 
Воскресенцы уже настолько хотели победить, что ими были биты все проценты 
вероятности, которые указывали в сторону «СКА-Невы». Хотя именно питерцы 
открыли счет в самом дебюте и удерживали его до середины матча. 
 
А потом прервалась «сухая» серия Шестеркина. На отметке 214 минут и 45 
секунд. И чуть погодя, Игорь пропустил снова – прямо в начале третьего периода. 
А больше одного гола армейцы не забивают уже давно. Дважды этого хватило 
для победы – спасибо Шестеркину, а на третий раз закончилось конфузом. 
 
- «Химик» вполне заслуженно победил: играл с первых минут очень агрессивно и 
с большим желанием, - отметил главный тренер «СКА-Невы» Сергей Пушков. - У 
нас стали появляться проблемы с реализацией моментов. Третью игру 
забиваем один гол. Нельзя надеяться, что только вратарь поможет.  
 
- Тяжело мы шли к этой победе, - признал наставник «Химика» Сергей Кремлев. 
- Ребята грамотно выполнили установку на игру, и я им за это благодарен. В 
третьем периоде, когда вели 2:1, некоторые растерялись, просто 



отбрасывались. Но это все – опыт. Было непросто нам пройти этот путь 
через поражения: ребята очень переживали, мы ночами не спали. Но, может 
быть, он и был нужен этот путь для становления команды.  
 
Кстати, второй гол «Химика» на счету форварда Филиппа Толузакова. Мало 
того, что это его вторая шайба в двух матчах за новую команду, так еще и забил 
он бывшим одноклубникам гол, ставший победным. 
 
 

ДЕЖАВЮ ДНЯ 
 
«ДИЗЕЛЬ» - «АРИАДА» - 1:4 
 
Матч в Пензе между середняками – «Дизелем» и «Ариадой» - очень напомнил 
встречу, которая в эти же минуты игралась в Рязани лидерами – ТХК и 
«горожанами». Хозяева тоже быстро вышли вперед, но тоже успели пропустить к 
середине первого периода. Правда, всего один раз, а не два, как ХК «Рязань». Но 
если где-то убыло, то где-то и прибыло. «Горожане» ограничились в третьей 
двадцатиминутке одной пропущенной шайбой, а пензенцы уже двумя. Во второй 
же в ворота обеих команд влетело по голу. И на выходе абсолютно идентичные – 
1:4. 
 
Вот только если Уваев ссылался на усталость, то в отношении «Дизеля» речь 
можно вести о другом. Все-таки подопечные Андрея Никишова выдают лучший 
хоккей при максимальном настрое, против сильных соперников, а хоть малейший 
признак расслабленности сразу ведет вот к таким оплеухам. И последние успехи, 
видно, сыграли с пензенцами злую шутку. И это, кстати, самое чувствительное 
поражение «Дизеля» в сезоне, наряду с матчем в Нефтекамске.  
 
А в отношении «Ариады» стоит отметить три факта. Во-первых, сразу видно 
рабоче-крестьянский характер команды, когда общую победу выгрызают все 
вместе – на этот раз в протоколе отметились сразу девять ее игроков, включая 
вратаря Сергея Агеева. Это полкоманды. Во-вторых, волжский коллектив уже 
четыре матча подряд набирает очки, и это после двух поражений на старте 
чемпионата. И, в-третьих, стоит, наконец, отметить 22-летнего форварда 
«Ариады» Юрия Назарова – чуть ли не в каждом матче не еще счету ключевые 
голы. И парень уже набрал 6 (4+2) очков. Почему уже? Да потому что в двух 
предыдущих чемпионатах у него было 8 и 10 баллов. Скоро рекорд? 
 
- Начали неважно, можно сказать, что в большей степени подстроились под 
игру команды соперника, стали кое-где проваливаться, - сказал главный тренер 
«Ариады» Андрей Царев. - В перерыве внесли коррективы, ребята 
зашевелились и уже во втором периоде начали владеть ситуацией. Ну и два 
быстрых гола в третьем периоде, так, скажем, решили результат матча.  
 
- Я не соглашусь с коллегой, в первых двух периодах у соперника было полное 
преимущество. За два периода мы сделали десять бросков и не имели никаких 
моментов, позволяли издеваться над нашим вратарем. Возможно, это 
отголосок прошлой игры с молодым соперником, который по большому счету 
ничего не создавал. Это самая худшая игра из всех проведенных с начала 
чемпионата, - признал наставник «Дизеля» Андрей Никишов. 
 
 
 



28 СЕНТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 

АНГАРСК 
14.00* «Ермак» (Ангарск) – «Молот-Прикамье» (Пермь) 
 
КРАСНОЯРСК 
15.00 «Сокол» (Красноярск) – «Спутник» (Нижний Тагил) 
 
* Время московское. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ВАДИМ МОЛОТИЛОВ: «КРИСТАЛЛ» ДАВНО НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ОСТРОВКОМ 
БЛАГОПОЛУЧИЯ 
 
Источник: «Взгляд-Инфо» (Саратов). 
 
Молотилов провел за «Кристалл» 16 сезонов, сыграв более 700 матчей и 
набрав почти 250 баллов результативности. До возвращения в родной 
клуб он занимался любительским хоккеем и бизнесом. В функции впервые 
появившегося у клуба генерального менеджера входит в первую очередь 
работа по укреплению состава.  
 
- Приглашение в «Кристалл» не было для меня неожиданным, - сообщил 
Молотилов. - Звали меня неоднократно, но, чтобы дать согласие, пришлось 
решить некоторые проблемы со здоровьем. В качестве генерального менеджера 
буду заниматься переходами игроков главной команды, решать некоторые другие 
вопросы.  
 
- Кто-то из игроков «Кристалла» уже приглашен лично вами?  
- В Саратов уже приехал 23-летний центральный нападающий Сергей Симонов. 
Он начинал играть в хоккей в Новокузнецке, в ВХЛ выступал за тольяттинскую 
«Ладу», ХК «Липецк», прошлый сезон провел в «Сарыарке» из Караганды. Будем 
оформлять его трансфер и вносить в заявку. Очень важно укрепить позиции 
защитников и вратаря. Первый выезд вкупе с травмой защитника первой пары 
Марка Солянкина-Пастернака показали – здесь еще очень много работы. Есть 
несколько человек на примете. Саратовским болельщикам они вряд ли знакомы. 
За «Кристалл» раньше не играли.  
 
- Чем занимались до возвращения в большой хоккей?  
- Играл и играю за команду саратовской Ночной хоккейной лиги РИАН, являюсь ее 
тренером. Занимаюсь бизнесом. Направление: сдача в аренду торговых 
площадей. Но, когда появилась возможность вернуться в «Кристалл», сделал это 
с радостью. Хочу поучаствовать в возрождении саратовского хоккея. Вопросов и 
проблем много, однако я работы не боюсь. Команду мы собираем с нуля, при не 
самом хорошем финансовом положении. Не секрет, что «Кристалл» давно не 
является островком благополучия. Это осложняет селекцию, ведь в России знают 
– в Саратове часто задерживают выплаты. Но мы рук не опускаем, подключаем 
старые связи.  
 

*  *  * 
 
Назначение Молотилова прокомментировал также председатель областной 
федерации хоккея Александр Силкин:  



 
- Полномочия Молотилова как генерального менеджера – самые широкие. С ним 
будут согласовываться все переходы хоккеистов главной команды. Вадим – 
коренной саратовец. Значит, лично заинтересован в как можно большем 
количестве местных игроков в команде. Хотя на данный момент без приезжих нам 
не обойтись. Сезон, проведенный вне взрослого хоккея, так просто не зачеркнешь. 
Раскрою еще один секрет по пополнению штаба клуба местными воспитанниками: 
ведем переговоры, чтобы тренером вратарей стал Алексей Егоров. Для тех, кто 
забыл – это бывший голкипер сборной России, чемпион страны, поигравший в 
московских «Динамо», ЦСКА, «Крыльях Советов», питерском СКА, подмосковных 
«Химике» и «Атланте». Приглашение саратовцев – отличный выход из непростой 
финансовой ситуации, в которой сейчас находится клуб. Мы очень рассчитываем 
на своих ветеранов, которые очень хотят помочь хоккею.  
 
- Молотилов и Егоров будут работать на общественных началах?  
- Не совсем, но суммы им предложены далеко не великие. Еще раз повторю – 
главным для нас было обоюдное желание сотрудничать на благо саратовского 
хоккея. Мы очень рассчитываем на контакты Молотилова в клубах КХЛ, за 
которые он играл: «Северстали», «Сибири», ХК «Липецк». Кроме того, 
многолетний партнер Вадима по звену Кирилл Двуреченский работает в одном из 
ведущих клубов ВХЛ – карагандинской «Сарыарке». Это сотрудничество уже 
привело к приглашению в Саратов одного экс-карагандинца – Симонова. Кроме 
того, у Вадима есть своя база игроков, которых можно пригласить в «Кристалл». 
Впрочем, от селекции не устраняются и другие члены клубного штаба. Наша 
общая цель – создать команду, которая как можно быстрее прервет серию 
поражений и начнет подниматься по турнирной таблице. 
 
ВИТАЛИЙ КОНЬКОВ: ХОЧУ ЛИ ОТДАТЬ СЫНА В ХОККЕЙ? Я – НЕТ, НО ЖЕНА 
ПЛАНИРУЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Нападающий «Зауралья» в интервью пресс-службе клуба вспомнил свой 
дебют в Высшей лиге, подвел краткий итог старта команды в новом 
регулярном чемпионате ВХЛ, а также рассказал о том, почему он не хочет 
играть в Северной Америке.  
 

«Мне всегда нравилось играть в атаке» 
 
- Виталий, почему в детстве решили заниматься именно хоккеем?  
- Потому что у меня отец и брат играли в хоккей, и я в четыре года пошел по их 
стопам. Сначала научился стоять на коньках, а потом мне дали клюшку в руки и я 
начал учиться хоккейным премудростям. Тем более, в Новокузнецке в 1990-х 
делать больше было нечего, кроме как идти в хоккей.  
 
- Амплуа нападающего выбрали осознанно?  
- А куда тренер сразу поставил, то и выбрал. Раньше особо не выбирали.  
 
- Не думали над тем, чтобы стать вратарем или защитником?  
- Нет, не хотел. Мне всегда нравилось играть в атаке, создавать больше 
моментов.  
 



- В 2009 году вы дебютировали в Высшей лиге. Какие ощущения были от 
хоккея на новом уровне?  
- Я пришел в Высшую лигу из Первой и все стало иначе: другие скорости, выше 
требования… В принципе, все было другое, новое. Хорошо, что тренер в Ангарске 
в то время был из Новокузнецка - помог мне. Да и ребята новокузнецкие, которые 
были в команде, также помогали влиться в коллектив.  
 

«В Северную Америку не тянет» 
 
- Итак, отыграв несколько сезонов в Ангарске и став там одним из лидеров 
команды, вы неожиданно переходите в ТХК, почему?  
- На тот момент я отыграл уже четыре года в Ангарске. Огромное спасибо, 
конечно, «Ермаку» за прекрасную атмосферу и болельщикам команды за их 
поддержку. Просто уже хотелось сменить обстановку и тут возник вариант с 
командой из Твери.  
 
- Ваш давний хоккейный товарищ Кирилл Старцев (тоже нападающий 
«Зауралья» - Прим. авт.) пробовал свои силы за океаном. Хотели бы вы 
пойти по его стопам?  
- Меня в Северную Америку не тянет. Я бы съездил туда, чтобы посмотреть, как 
там живут, но играть я бы там не смог в силу разных обстоятельств. Да и найти 
свою игру там мне было бы трудно.  
 
- В нашей команде, как и в «Ермаке», вы играете под 10 номером. В связи с 
чем пал выбор на этот номер?  
- Номер в Ангарске я не выбирал – мне его просто дали, так как я там был 
молодой и не имел права выбирать себе номер. В Твери хотел оставить 
«десятку», но там она была занята. А здесь номер был свободен, и я спросил 
себя: «Почему бы и нет?».  
 
- Какой из сезонов в вашей памяти оставил самые яркие впечатления?  
- Каждый сезон по-своему ярок. Даже если взять прошлый год, когда мы 
пробились в плей-офф. Это очень хороший результат, мы к этому 
целенаправленно шли… А так, были хорошие сезоны, были и плохие, но все они 
оставляют след в памяти. Поэтому все они были запоминающимися.  
 

«Я – простой семьянин» 
 
- На льду вы всегда выглядите очень серьезным, но что в это время у вас 
творится внутри?  
- Вот недавно после травмы вышел на тренировке на лед с огромным желанием, 
очень успел соскучиться по игре. В этот раз все на лице у меня было написано, - 
смеется форвард.  
 
- А во время официальных игр?  
- А вот там все зависит от результата. В прошлом году было больше позитива, 
чем негатива.  
 
- Каков Виталий Коньков вне льда?  
- Простой семьянин: играю с ребенком, помогаю жене, чем могу. Ночные клубы – 
не мое. Ходим с семьей в рестораны, кафе, игровые детские комнаты.  
 



- К слову о семье. Вы являетесь одним из немногих хоккеистов, который 
решился перевезти семью в Курган. Как семья себя чувствует здесь?  
- Моя семья живет здесь второй год, стало намного легче, так как все места уже 
знакомы. Здесь есть хорошие парки, разные игровые площадки. Им все нравится.  
 
- Планируете отдать сына в хоккей?  
- Я – нет, жена планирует, - вновь улыбается игрок.  
 
- Перед тем, как приехать в Курган, наводили справки о команде, городе?  
- Никаких справок о городе не наводил. Меня успокоило, что Кирилл Старцев едет 
со мной, а мы с ним уже четыре года как играем вместе, в одних командах. Мне 
было этого достаточно, я был этому рад.  
 
- Какие-то увлечения вне хоккея присутствуют?  
- С ребенком поиграть, мультики посмотреть. Вот и все, поменялись увлечения. 
До этого увлекался компьютерными играми в свободное от хоккея время.  
 
- Читаете ли прессу?  
- Читал, пока семья не приехала в город. После приезда семьи времени просто не 
осталось. Тренировки, да и дома уже не до этого.  
 

«Предсезонка получилась смазанной» 
 
- А вообще, что у вас в памяти оставил предыдущий сезон?  
- Выход в плей-офф, однозначно. Было очень здорово, что мы заняли 9 место, не 
скреблись где-то в конце таблицы и уверенно вышли плей-офф. Конечно, 
запомнилась поездка по маршруту Нефтекамск – Ижевск - Пермь, ставшая 
ключевой, где мы выиграли три игры. Тогда мы поверили в свои силы.  
 
- Прошлый сезон получился для вас не слишком результативным, с чем это 
связано?  
- Старался выполнять тренерское задание. У нас не было в команде 
результативных игроков, средняя результативность получилась. Все работали на 
командный результат.  
 
- За три предыдущих сезона вы успели поиграть в трех командах. Какие-то 
существенные различия в подготовке присутствуют?  
- Все идет от тренерского штаба. Здесь тренеры подходят к подготовке 
совершенно по-другому. Грамотно идет распределение нагрузок, в Кургане более 
современная система подготовки.  
 
- Как оцените нынешнюю предсезонку?  
- Для меня прошедшая предсезонка получилась смазанной: три недели 
тренировался, получил травму в первой предсезонной игре и на четыре недели 
выбыл. Из-за этого пришлось заниматься по индивидуальному графику. Пришлось 
перед началом сезона быстро набирать форму, чтобы быть готовым на 100%.  
 
- Что можете сказать о старте команды в новом сезоне?  
- Старт для команды сложился очень неплохо, удалось одержать три победы в 
трех матчах. Пришла уверенность, но потом последовали два поражения с 
минимальным счетом, где мы не смогли реализовать свои моменты. На 
тренировках перед ближайшими домашними играми поработаем над этим и 
постараемся сыграть лучше.  



 
- Чего ожидаете от команды и от себя лично в уже стартовавшем сезоне?  
- От сезона жду, что получится с командой забраться в турнирной таблице еще 
выше, чем в прошлом сезоне. Хочется, чтобы команда больше побеждала. А 
личных целей у меня нет, больше командные цели интересуют. 
 
РУСТЕМ ШАНГАРАЕВ: НИКОГДА НЕ БЕГАЛ ПО КЛУБАМ, ЛУЧШЕ ИГРАТЬ 
ДОМА 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
10 сентября, перед стартовым матчем нового чемпионата ВХЛ, 
состоялись торжественные проводы из профессионального хоккея 
одного из лучших форвардов альметьевского «Нефтяника» последних 
лет, любимца болельщиков - Рустема Шангараева. Позади понятные 
моменты волнения и спустя несколько дней, уже в спокойной обстановке, 
Рустем дал интервью пресс-службе «Нефтяника».  
 
- Рустем, успели уже освоиться в новой для себя роли?  
- Потихоньку осваиваюсь. Мне интересно остаться работать в хоккее.  
 
- Знали, что поступит предложение остаться в клубе?  
- Нет. Я ушел из хоккея, прошел месяц, после чего меня пригласил к себе 
генеральный директор «Нефтяника» Джамиль Насретдинов и предложил 
вернуться в клуб. Я согласился. Сначала попал в молодежную команду, где 
попробовал себя в роли тренера, а потом уже перешел в основу на должность 
администратора. Спасибо руководству клуба, что увидели меня в этой должности 
и верят, что я справлюсь.  
 
- Завершение игровой карьеры для любого спортсмена - момент непростой. 
Тяжело далось это решение?  
- Всегда, что-то дается тяжело, но надо принять правильное решение. Я готовил 
себя к этому заранее, знал, что рано или поздно закончу. В любом случае, даже 
если бы остался на этот год, то в следующем нужно было бы заканчивать. Мог бы 
еще поиграть или не мог... Сейчас более молодые играют, а у меня все равно 
силы уже не те. Можно было, например, и в другой клуб поехать, но смысла не 
видел в этом - у меня семья, дети в школу ходят, супруга работает. Все бросать и 
уезжать на один год - смысла не было. Да и я никогда не бегал по клубам.  
 
- Семья поддержала?  
- Да, конечно. Посидели, поговорили и приняли решение. Семья на протяжении 
всей карьеры поддерживала. Супруга, можно сказать, ни одну домашнюю игру не 
пропустила, даже приезжала на матчи в ближние города - Казань, Волжск... Дочь 
после рождения тоже на хоккей с собой брала. Без такой поддержки у меня, 
может, ничего и не получилось бы. Ведь и подъем в карьере пошел после того, 
как женился. Появился стимул, взгляды на жизнь стали меняться. Все это 
благодаря семье.  
 
- Во время проводов в прощальном слове вы поблагодарили и родителей. 
Это с их подачи решили связать свою жизнь со спортом?  
- Да. Отец всю жизнь спортом занимался, только борьбой. Поэтому первым делом 
он повел меня на борьбу, но я не подошел по возрасту. Слишком мал был, 



сказали - придешь позже. Тогда я начал ходить в различные спортивные секции - 
на футбол, плавание… Да куда только не ходил!  
 
- Первые шаги в хоккее помните?  
- Играть начал с 7-8 лет. Сначала друг увлекся, потом и меня заинтересовал, 
привел к тренеру и я остался. Так получилось, что сразу нападающим поставили, 
так дальше и пошел. А отец здорово поддержал - и в поездки со мной ездил, и 
форму новую старался достать - всякие выходы искал. Это сейчас у детей все 
есть, а раньше не так было - с формой вообще тяжело, сами все шили.  
 
- Когда почувствовали себя игроком основы?  
- Когда стали доверять, ставить на игры. В первую команду меня в 18 лет взяли. 
Тогда еще и Ришат Гимаев только заканчивал игровую карьеру, и Юра 
Козловский, и Сергей Мордвинцев. Да со всеми, кто и сейчас в клубе, успел 
поработать. Я тогда молодой был, одну-две игры доверяли, а потом уже стали 
чаще ставить. Вот тогда почувствовал уверенность, результат стал показывать, 
понял, что уже не уберут.  
 
- 14 сезонов за «Нефтяник»! А предложения с других клубов были?  
- Поступали, конечно, но бегать из команды в команду не хотел. Всегда знал, что у 
нас стабильный клуб, считал - лучше играть дома, здесь у меня все есть. Один 
раз только уезжал в Орск на полгода - и все.  
 
- А какое достижение за эти годы для тебя самое ценное?  
- Много всего было! Каждое событие по-своему важно, потому что все это бывает 
раз в жизни и остается навсегда. И в клуб «100 шайб», наряду с Гимаевым, 
Фадеевым, Дмитриевым, было почетно войти. И серебро первого чемпионата ВХЛ 
очень дорого…  
 
- Тогда же вас признали лучшим нападающим ВХЛ…  
- ВХЛ только образовалась и было очень приятно стать лучшим в лиге. 
Пригласили в Москву на официальное закрытие сезона, поздравляли там. Этого 
больше не будет…  
 
- Что в том сезоне было такого, что команде удалось взять медали?  
- Во-первых, ребята тогда все хорошие подобрались. Желание выиграть было 
огромное. Обидно, что в шаге от «Братины» остановились, проиграли в финале 
Тюмени. Хотя могли побороться. Но, если честно, тогда силы у всех закончились.  
 
- Полуфинальная серия с «Дизелем» была сложная…  
- Да, мы тогда семь игр с ними провели. По ходу серии уступали, но, когда на 
выезде в шестом матче выиграли и ехали домой на решающую встречу, то уже 
точно знали, что победим. Вся команда на 100 процентов была уверена. В этом 
году тоже ребята собрались хорошие, есть надежда и на достойный результат. 
Все еще впереди, сезон только начался.  
 
- За карьеру у вас были разные партнеры, с кем было играть комфортнее 
всего?  
- Нас особо не тасовали. Начинал играть с Женей Белухиным и Игорем Зининым, 
в обороне Женя Крутов. В этой тройке мы много забивали. Потом Белухин ушел в 
КХЛ (вообще у нас многие туда попали), а Игорь получил травму и так до конца не 
восстановился. Вот тогда появились Макс Хапов и Даниэль Насыбуллин, и 
сколько помню, нашу тройку не разбивали. У нас свои комбинации были наиграны, 



знали, кто куда поедет, чувствовали друг друга - без этого никуда. Вот эти две 
тройки нападения, где я играл.  
 
- Назовете свою символическую пятерку, можно и из мировых звезд?  
- Не буду замахиваться. А я бы с удовольствием вернулся во времена, когда с 
теми же Белухиным и Зининым играли! Комфортно было с ними, и в пас играли, и 
забивали. Вместе начинали…  
 
- Ваши самые памятные матчи?  
- Много их помню. Когда играли с «Челметом» в Челябинске - я там забил четыре 
гола и мне сказали, что я вошел в клуб «100 шайб». Памятен тот же полуфинал с 
«Дизелем» - в решающей игре одну или две шайбы забросил, победный гол был. 
А как-то с Саратовом играли, я за 8 секунд, сразу после вбрасывания, победный 
гол забил - самый быстрый тогда в лиге оказался!  
 
- Сейчас в команде есть игроки, на которых, как прежде и на вас, болельщик 
может до последнего надеется?  
- Конечно. Это ребята постарше. На них лежит большая ответственность - в 
трудную минуту должны делать результат. Они и будут это делать, тренерский 
штаб в первую очередь на них рассчитывает.  
 
- Как теперь строите отношения в коллективе?  
- Ничего не поменялось, они все те же - дружеские и доверительные. Так же 
общаемся. А местные наши ребята, помладше, те же Гильманов и Парфирьев, 
теперь Марселичем называют.  
 
- Вы успели во второй команде поработать. Как считаете, молодежь сейчас 
отличается от тех времен, когда сами начинали?  
- Поменялась. Раньше попроще были. Иногда складывается ощущение, что они 
просто проводят время. Может потому, что у них все есть. Нам работать больше 
надо было. Ведь, раньше как было - сами приходили на стадион «Спутник», сами 
и снег чистили, и лед заливали, потом только тренироваться начинали. Форму 
сами шили. А сейчас молодежь приходят на все готовое - клюшку им дали, всем 
обеспечили, зарплату заплатили. У нас было более серьезное отношение к 
своему делу. Но я думаю все поправимо, у них такой тренерский штаб - Сергей 
Мордвинцев, Игорь Фадеев, Халим Нигматуллин, они подскажут и научат.  
 
- Какие задачи ставите на будущее?  
- Далеко заглядывать не хочу. Поработаю, если понравиться и получится, то 
дальше думать буду. Пока с хоккеем заканчивать не хочу.  
 
Досье  
Рустем Шангараев.  
Родился 2 мая 1980 года.  
Бронзовый призер Высшей лиги-2003, серебряный призер и лучший нападающий чемпионата 
ВХЛ-2010/11.  
За «Нефтяник» провел 14 сезонов, сыграл 590 матчей, набрал 341 (169+172) очко.  
Член клуба альметьевских снайперов «100 шайб в чемпионатах страны». Включен в почетный 
реестр «Золотые страницы альметьевского хоккея». 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

27 сентября 2015 года: 
 
«Сокол» – ХК «Ростов» - 1:5 (1:2, 0:3, 0:0). Голы: Приступлюк – Егоров, Алтухов, 
Серезнев, Туник, Базанов. 
 
 «Мордовия» - ХК «Тамбов» - 4:2 (2:2, 1:0, 1:0). Голы: Григоров, Брыкин, 
Медведев-2 – Федосов, Топильский. 
  
«Юниор-Спутник» - ЦСК ВВС - 2:3 (1:0, 1:2, 0:1). Голы: Смагин-2 - Смирнов, 
Комисарчук, Исмайлов. 
 
«Славутич» - «Кристалл-Юниор» - 4:1 (1:0, 2:0, 1:1). Голы: Цуканов-2, Бакланов-
2 – Хончев. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 5 12 

2. ХК «Тамбов» 5 12 
3. ХК «Ростов» 5 12 

4. «Славутич» 5 9 

5. «Алтай» 4 8 
6. ЦСК ВВС 3 6 

7. «Юниор-Спутник» 3 1 
8. «Кристалл-Юниор» 5 0 

9. «Сокол» 5 0 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 9 (5+4) очков. 
 
Снайперы:  
Алексей Ощепков («Алтай») – 5 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Симоненко («Алтай») – 5 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Николай Зубцов («Ростов») – 1,69. 
 
Штрафное время:  
Николай Ощепков («Алтай») – 27 минут. 
 



НОВОСТИ 
ЗАЩИТНИК ИГОРЬ ЧУКАНОВ ПОПОЛНИЛ СОСТАВ «МОРДОВИИ» 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
Очередным новобранцем «Мордовии» в этом сезоне стал защитник Игорь 
Чуканов. 
 
Воспитанник хоккейной школы города Электросталь два последних сезона провел 
в Ростове-на-Дону и стал в составе «кондоров» последним чемпионом РХЛ.  
 
В нынешнем сезоне 35-летний защитник успел попробовать свои силы в 
чемпионате Казахстана, где провел несколько матчей в составе «Алматы», 
однако, после трех игр вернулся на Родину. И в качестве клуба, в котором 
продолжит карьеру, выбрал «Мордовию».  
 
В Саранске Чуканов будет выступать под привычным для себя номером 4. С 
хоккеистом подписан контракт с испытательным сроком. 
 
ДВУХСЕРИЙНЫЙ ТРИЛЛЕР В САРАНСКЕ И ЕЩЕ ШЕСТЬ ЭПИЗОДОВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В воскресенье и понедельник болельщиков ожидают шесть матчей, чьи 
исходы еще можно попытаться угадать. И два матча, исходы которых 
угадывать бессмысленно. Потому что абсолютный лидер первенства, 
ХК «Тамбов», впервые в этом сезоне получает не просто равного 
соперника, но еще соперника разгоняющегося, да еще играет на его льду. 
 

«Сокол» против ХК «Ростов» 
 
Объективно против действующего чемпиона у новочебоксарцев нет ни ресурсов, 
ни возможностей. Но мы ни в коем случае не собирается заранее хоронить 
«Сокол» и предрекать ему и дальше прозябать на самом дне турнирной таблицы 
первенства. Потому что на стороне хозяев сейчас неторопливо раскручиваются, 
как минимум, два маховика. 
 
Во-первых, ХК «Ростов» дольше, чем кто-либо иной в первенстве, находится в 
дороге. Не будем забывать, что начинали чемпионы на двое суток раньше 
основных конкурентов, не 19, а 17 сентября. Постоянные переезды и смены 
гостиниц с автобусами вряд ли способствуют сыгранности и восстановительному 
процессу. Впереди у ростовчан возвращение домой, куда они, надо полагать, ни 
на секунду не задерживаясь, сразу же после второго матча в Чебоксарах. Но вот 
остались ли силы на то, чтобы взять в этих самых Чебоксарах шесть очков из 
шести возможных – пока неизвестно. 
 
Есть в грядущей серии и «во-вторых». «Сокол» хоть и начал сезон в совершенно 
разобранном виде, но с каждым последующим матчем хоть по чуть-чуть, но 
прибавлял во всех игровых аспектах. Пока это еще не позволило 
новочебоксарцам выиграть хотя бы один-единственный матч, но уже позволило 
выиграть отдельно взятый период. Как гласит известная поговорка: «Курочка 
клюет по зернышку», позволит ли этот незначительный прогресс что-нибудь 
«отклевать» у действующих чемпионов, нам и предстоит узнать. 



 
«Славутич» против «Кристалла-Юниора» 

 
Эта двухматчевая серия кажется наиболее предсказуемой из всех четырех. Здесь 
тоже есть два своих маховика, но оба работают на смоленскую команду. 
 
Во-первых, «Славутич» после четырехматчевой выездной серии вернулся домой. 
А дома, как мы все хорошо знаем, «и солома едома». Будет много болельщиков, 
соскучившихся по хоккею, ведь в Смоленске в воскресенье сезон только начнется. 
Естественно, в такой день будет тяжело любому гостю. А уж саратовским 
юниорам. 
 
Да, конечно, у «Кристалла-Юниора» тоже есть определенный прогресс. Касается 
он, прежде всего, того, что пацаны постепенно понимают, куда они попали. Но 
понимать – это одно, а вот уметь в новых условиях набирать очки – совсем 
другое. Пока у «юниоров» это не получается, даже имея четыре домашних 
попытки они не воспользовались ни одной. 
 
Правда, нельзя не отметить, что большой провал был у саратовцев только один 
раз, в самом первом матче. Дальше они цеплялись, как могли, бились, аки львы, 
но и соперники у них были мощнейшие – сперва нынешний лидер первенства, 
затем действующий чемпион. Но тогда они играли дома, теперь играют в гостях. И 
где тут найти светлые перспективы для саратовских ребят? 
 

«Юниор-Спутник» против ЦСК ВВС 
 
Если бы на повестке дня не было бы саранского противостояния, то нынешняя 
серия стала бы гвоздем обоих игровых дней. 
 
Во-первых, тагильцы вернулись домой. Тут надо бы вспомнить, что родная земля-
матушка (или скорее лед-батюшка) практически на все уральские клубы действует 
необыкновенно вдохновляюще. В КХЛ уже устали говорить про «Трактор» и 
«Магнитку», в ВХЛ «Южный Урал» и «Челмет» набирают в родных стенах 
львиную долю очков. Думаете, в МХЛ, откуда родом «Юниор-Спутник», что-
нибудь по-другому. 
 
Таким образом, любую уральскую команду, вне зависимости от ее 
«лигорасположение», надо рассматривать как две совершенно разные команды в 
гостевом и домашнем воплощении. Или, как говорят в Одессе, как «две большие 
разницы». «Юниор-Спутник» играет дома, он уже успел сгонять в Сибирь, и 
зацепить в Барнауле одно очко. И теперь в родным стенах наверняка не будет 
пасовать перед вице-чемпионами. 
 
Да и сами саратовские «летчики» пока не выглядят монолитом. В том же 
Барнауле их сперва «сбили на лету». И только после первого поражения они 
вспомнили о своем вице-чемпионском прошлом, своих амбициях, и стали, пусть 
пока отдаленно, напоминать самих себя прошлогодних. 
 
По зубам такой ЦСК ВВС тагильским пацанам? Думается, ответ тут таков: будь 
один, отдельно взятый матч, то вряд ли. Но у нас – серия, матчей будет два. И 
при таком раскладе, когда никакая в мире команда не способна за два дня 
провести одинаково прекрасно два матча, у «юниоров» появляется прекрасный 
шанс. Пусть даже не победить, но урвать у вице-чемпионов что-нибудь очковое. 



 
«Мордовия» против ХК «Тамбова» 

 
Наконец, мы дошли до нашей суперсерии. Где в правом углу ринга набравшая 
игровую мощь и разогнавшаяся «Мордовия». В левом углу ринга – единственный 
коллектив первенства, не потерявший в первых четырех матчах ни одного очка. 
То есть, ни единственного. Какая интрига! 
 
Обратим внимания на два нюанса. Во-первых, реальных соперников у тамбовчан 
еще не было. «Сокол» и «Кристалл-Юниор» замыкают турнирную таблицу 
первенства, не сумев набрать ни одного очка в четырех домашних матчах каждый.  
Во-вторых, даже таких откровенно слабых соперников ХК «Тамбов» «крошил в 
мелкую капусту» только в первых матчах. А вот во вторых приходилось попотеть, 
и победный результат давался с большим трудом. 
 
В-третьих, у гостей это будет уже пятый и шестой матч на выезде. При любых 
раскладах задача-минимум на выезд уже выполнена. И за не слишком удачную 
игру в Саранске никого сильно ругать не будут, понимая, что люди не железные. 
 
И тут караулит «Мордовия». Которая как-то небрежно начала сезон, но зато в 
последующих трех матчах прогрессировала прямо на глазах. 
 
Не кажется ли вам после всего вышеизложенного, дорогие болельщики, что в 
Саранске нас ждет убойный и от этого не слишком-то симметричный дележ 
очков? Или ХК «Тамбов» вообще может уехать из республиканской столицы, не 
солоно хлебавши? 
 
НЕБИТЫХ БОЛЬШЕ НЕ ОСТАЛОСЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Поздравим себя, друзья! В первом первенстве Высшей хоккейной лиги больше не 
осталось небитых. Дольше всех держался ХК «Тамбов», еще утром в воскресенье 
возглавлявший турнирную таблицу. Но в Саранске не устоял и он. Понадобилось 
всего пять туров, а это означает хорошую конкуренцию, прежде всего, на верхних 
строчках турнирной таблицы. 
 
Таким образом, понедельничное противостояние «Мордовии» и ХК «Тамбова» 
превращается, по сути, в битву за лидерство во всем первенстве. Там, конечно, 
есть еще ХК «Ростов», который почти наверняка заберет все возможные очки в 
Чебоксарах. 
 
Но это все будет только в понедельник. Нас же пока интересуют прошедшие, то 
есть воскресные матчи. 
 

«Сокол» - ХК «Ростов» - 1:5 (1:2, 0:3, 0:0) 
 
Увы, сделать очередной шаг хоккеистам Новочебоксарска так не удалось. После 
победы в одном, отдельно взятом периоде, что-то более веского не последовало. 
Были, конечно, определенные оптимистические нотки, как, скажем, ничейный 
третий период в противостоянии с действующим чемпионом. Был даже момент, 
когда на протяжении почти шести минут первого периода «Сокол» вел в счете. 



Все это было, но не более, чем эпизоды. А конечный результат говорит сам за 
себя: чемпион, как говорится, и в Африке чемпион, и в Чебоксарах тоже. 
 
Понятно, что турнирное положение «Сокола» после воскресного матча не 
улучшилось. Хорошего в этом разве только то, что и хуже уже быть не может. 0 
(прописью – ноль) очков после пяти, на минуточку, домашних матчей, кошмарная 
разница заброшенных и пропущенных шайб 8:26 (то есть, в среднем за игру – 1,6 : 
5,2), и никаких просветов впереди. 
 
Теперь «Соколу» остается надеяться разве что на благодушие ростовчан. На то, 
что, реально оценив силу соперника, в ночь с воскресенья на понедельник они 
будут не крепко спать, накапливая силы для следующего матча, а пойдут 
веселиться по злачным местам Чебоксар, и не остановятся, пока не обойдут все. 
Да и то, сможет ли «Сокол» даже после такого фантастического сценария 
навязать чемпионам равную борьбу – это еще вопрос. 
 
Похоже, первый участник, полностью и абсолютно отказавшийся от борьбы за 
первую пятерку определился. Как бы на всем не было его жаль.  
 

«Юниор-Спутник» - ЦСК ВВС – 2:3 (1:0, 1:2, 0:1) 
 
Несмотря на то, что тагильские ребята уступили, в их игре нет и следа от той 
безысходности, которую мы видим у того же «Сокола». Они уже вполне уверенно 
чувствуют себя в первенстве ВХЛ, в окружении взрослых дядек, которые норовят 
указать им их место, и набор очков – дело времени. 
 
Последнему вице-чемпиону РХЛ пришлось изрядно попотеть, чтобы добиться в 
Нижнем Тагиле приемлимого для себя результата. Начнем с того, что после 
первого периода «летчики» и вовсе проигрывали. Достаточно скромно, всего в 
одну шайбу, но – проигрывали. И после первого перерыва гостям пришлось 
включать повышенные скорости. 
 
После второго периода табло показывало ничью – 2:2. Да, конечно, ЦСК ВВС 
больше создавал, имел преимущество. Да, у хозяйских ворот периодически 
полыхало так, что только держись. Но тагильские пацаны держались. Они все-
таки пропустили третью шайбу, после чего устроили финишный навал, заменив 
голкипера на шестого полевого игрока. И победный для гостей результат вполне 
можно охарактеризовать фразой: «Летчики отскочили». 
 
Осталось набраться терпения и дождаться, когда терпение и работа позволят 
«Юниору-Спутнику» набирать очки, причем на постоянной основе. Начаться это 
может, кстати, уже в понедельник. 
 

«Славутич» - «Кристалл-Юниор» - 4:1 (1:0, 2:0, 1:1) 
 
В Смоленске ничего удивительного и непредсказуемого не случилось. Понятно 
было, что саратовские юниоры сражаться на равных с «аксакалами» первенства 
ВХЛ еще не способны. Быть может, к середине сезона набьют шишек, наберутся 
опыта, поймают соперника на «расслабоне» - но не сейчас. Если уж «Кристалл-
Юниор» ничего не может сделать с противником дома, чего от пацанов ожидать в 
гостях? 
 



Поэтому «Славутич» со спокойствием удава, поглощал «Кристалл-Юниор» 
неторопливо и методично. Шайбочка в первом периоде, две – во втором, еще 
одна – в третьем. И лишь после этого, когда счет был 4:0 в пользу хозяев, а до 
финальной сирены оставалось менее 12 минут, «Кристалл» наконец-то забил.  
 
Смоляне сделали то, что и должны были сделать. У «Кристалла-Юниора» первые 
набранные очки где-то в перспективе, когда календарь сведет саратовцев с 
«Соколом» или «Юниором-Спутником». 
 

«Мордовия» - ХК «Тамбов» - 4:2 (2:2, 1:0, 1:0) 
 
Мы специально вынесли этот матч в конец нашего обзора. Он хоть и начинался 
раньше двух других, но оказался, как и предсказывалось, настоящим венцом всего 
игрового дня. Потому что встречались соперники и равные по силам, и 
предпочитающие не отсиживаться в обороне, засушивая все, что только можно. 
 
Роскошным с точки зрения хоккея оказался первый период, в которым 
болельщики увидели сразу четыре заброшенные шайбы. В этом отдельно взятом 
периоде хозяева успели немного попроигрывать, сравнять счет, выйти вперед и 
вновь профукать «все, заработанное непосильным трудом». 
 
Пожалуй, даже после первого периода было совершенно непонятно, куда в 
принципе может склониться чаша весов. Но ведь не зря в превью к очередным 
игровым дням мы предупреждали, что «Мордовия» идет по нарастающей. Тогда 
как ХК «Тамбов» уже «переел» гостевых матчей. 
 
Вполне возможно, именно эта разница и стала той самой соломинкой, которая 
ломает хребет верблюду. Принес эту соломинку и водрузил ее туда, куда надо, 
Павел Медведев. Причем на достигнутом не остановился, а усугубил свои грехи 
перед тамбовским хоккеем в третьем периоде еще одной заброшенной шайбой. 
Которая по имеющимся на тот момент раскладам стала полным аналогом 
контрольного выстрела в голову. 
 
С учетом того, что свои вторые матчи серий ХК «Тамбов» проводит тяжелее и 
натужнее первых, а «Мордовия» наоборот, задорнее и веселей, перед тренерским 
штабом гостей стоит почти невыполнимая задача. 
 
Тем интереснее будет хоккейный понедельник в первенстве ВХЛ. Воскресенье 
лишило нас последнего «бессмертного». Больше небитых в нашем турнире нет. 
Еще остались те, кто не испытал радости побед, но, думается, это вопрос 
времени. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
КИРИЛЛ КУДАЯРОВ: ВО ФРАНЦИИ САМОМУ ПРИШЛОСЬ ЛЕПИТЬ ПЕЛЬМЕНИ 
 
Источник: «Столица-С» (Саранск). 
 
Впервые хоккейный клуб «Мордовия» подписал контракт с игроком, 
который почти всю профессиональную карьеру провел во Франции. В 
связи с антироссийскими санкциями 24—летнему защитнику Кириллу 
Кудаярову не дали рабочую визу, и ему пришлось играть в родной стране. 
О том, как оказался в Европе, о французском хоккее и переходе в Саранск 
воспитанник челябинского хоккея рассказал Светлане КАЛИНКИНОЙ. 



 
— Кирилл, расскажи, как ты пришел в хоккей…  
— В хоккей я пошел, когда мне исполнилось семь лет. Сперва посетил линейку 1 
сентября в школе, а потом отправился в хоккейную секцию челябинского 
«Мечела». О хоккее я узнал за месяц до этого. Бабушка рассказала историю о 
моем дедушке—хоккеисте Валентине Плеханове, который в молодости выступал 
за местный клуб. Я спросил: «А что такое хоккей?». Она мне объяснила, что это 
спортивная игра, где нужно кататься на коньках и клюшкой забрасывать шайбу в 
ворота. Я сразу загорелся и решил, что тоже хочу быть хоккеистом. Родители не 
возражали, ведь в моем возрасте многие дети посещали какие—то кружки, а я 
оставался бездельником. 
 
— Какие впечатления испытал, встав на лед?  
— На самом деле все было не так красиво (смеется). Родители нашли в подвале 
какие—то фигурные коньки, и я неделю ходил в них дома, учился стоять. Потом 
пришел в секцию, где уже занимались около шестидесяти ребят. Мне повезло, 
надо мной не смеялись. Наверное, в большом коллективе не обращали друг на 
друга внимания. Даже не у всех коньки были, кто—то в кроссовках бегал. Но я все 
равно старался не светиться, скользил возле бортика. Моей целью было 
научиться кататься. Я посмотрел на тех, кто давно занимается, и тоже захотел 
резво гонять на льду. Месяца за три мой тренер Александр Коковин поставил 
меня на ноги, и я стал заниматься в общей группе с шайбой и клюшкой. Тогда 
родители задумались о том, чтобы купить мне настоящие хоккейные коньки. 
 
— Когда ты понял, что назад из хоккея дороги нет?  
— Наверное, после первой значимой победы. Это произошло года через четыре 
после поступления в хоккейную школу. Наша команда играла в Кубке Валерия 
Харламова в городе Чебаркуле и заняла первое место. Там есть клуб «Звезда», в 
котором Харламов выступал в начале карьеры. Тогда я уже стал задумываться, 
что хоккей — это серьезное занятие, а не простое увлечение. 
 
— А когда началась серьезная клубная карьера?  
— В 18-летнем возрасте я выступал в молодежке челябинского «Мечела» и тогда 
подписал свой первый контракт. А спустя полгода отправился на просмотр во 
французский клуб, где отыграл два с половиной сезона. 
 
— Как челябинскому парню удалось попасть во французский клуб?  
— Года за четыре до моего отъезда наш земляк Денис Юсупов стал первым 
легионером и потом помогал нашим парням перебраться за границу. Каждый год 
забирал к себе по несколько человек. За год до наступления моей очереди во 
Францию отправились друзья по команде братья Сорокины. Затем мне тоже 
предложили подтянуться, пригласили на просмотр. Я устроил тренера. Вернулся в 
Москву, оформил рабочую визу и устроился в клубе из города Роан. Когда я 
пришел, он выступал в третьей лиге, аналогичной российской РХЛ. В первый мой 
сезон команда стала чемпионом, и мы поднялись в лигу выше. Во Франции 
хоккеисты выходят на следующий этап, выиграв свой чемпионат, как происходит в 
российском футболе. У них не все зависит от бюджета, как у нас. Второй сезон я 
завершил где-то в середине турнирной таблицы. У нашего клуба был небольшой 
бюджет, поэтому мы не могли приобрести хороших французов. Команда играла за 
счет легионеров, то есть меня и двух чехов. Третий сезон я решил поиграть за 
клуб «Руан» дивизионом выше. Меня приняли в состав, только вот дальнейшее не 
сложилось из-за обострения политической обстановки. Мне не продлили визу, 
поэтому пришлось вернуться в Россию. 



 
— Как к этому отнеслись твои французские одноклубники? 
— Они меня поддерживали. Говорили, что все понимают, но, к сожалению, 
правительство Франции пляшет под дудку Америки. Сами французы уважают 
русских, многие ребята носят футболки с портретом Путина. Они не любят только 
арабов и африканцев, потому что их пребывание увеличивает преступность в 
стране. Начинаются разбои, воровство… А к другим эмигрантам относятся 
лояльно. 
 
— Французы спрашивали тебя о России? 
— Да, мне пришлось развеять много мифов. Они всерьез полагали, что в России 
всегда зима, и все жители помешаны на водке. Меня даже спросили: «А сколько 
русские выпивают в день?». Во Франции климат конечно помягче. Когда 
температура опускается до плюс пяти, местные жители укутываются с головы до 
ног, надевают шапки, пуховики, чихают… А я приезжал на стадион в том же виде, 
как ходил дома (смеется). 
 
— Как преодолел языковой барьер?  
— Я пытался выучить французский язык, но он мне никак не давался. В слове 
пишется десять букв, а читается пять… Ужас. Заучил повседневные фразы, чтобы 
спросить дорогу, узнать время или купить что-нибудь в магазине. А между собой 
хоккеисты разговаривали на английском. Иногда я учил их русскому. Теперь они 
говорят «Привет», «Как дела?», ну и конечно немного русского мата (смеется). 
 
— Знание английского языка обязательно при заключении контракта с 
иностранным клубом? 
— Вообще-то да. Но когда я уезжал из России, уровень моего английского не 
превышал школьной программы. Сначала было сложно, потом начал понемногу 
привыкать. Общался с людьми, иногда использовал переводчика. Вскоре неплохо 
выучил язык, теперь владею им почти в совершенстве. 
 
— Французы спрашивали тебя о Жераре Депардье? 
— Да, говорили, что он жулик (смеется). Денег зарабатывает много, а налоги 
платить не хочет. Но на самом деле его можно понять, налоги там большие. 
 
— А какие налоги платят легионеры? 
— Лично я с ежемесячной зарплаты в 1500 евро платил 25 процентов. Во 
Франции пенсионеры живут лучше молодежи, благодаря налогам, которые платят. 
Это хорошо. Местные старики получают по 800 евро в месяц. У каждой бабушки 
своя машина. Только вот не знаю, будет ли мне Франция выплачивать пенсию 
(смеется). Поэтому считаю, что отнимать четверть зарплаты у легионера 
неправильно. 
 
— Какое впечатление произвела на тебя Франция? 
— Я тогда впервые выехал за границу. Естественно, страна произвела на меня 
огромное впечатление — хорошие дороги, красивая природа. Когда зашел в 
магазин, удивился, что совершенно незнакомые люди здороваются между собой, 
обмениваются любезностями. Я долго к этому привыкал, но все же 
приспособился. До сих пор привычка осталась. Произвели впечатление магазины 
и еда. Мы в России привыкли покупать продукты в супермаркете на день. Когда я 
во Франции впервые подошел на кассу, продавцы были удивлены. Там большие 
магазины только для того, чтобы закупаться по крупному, брать еду упаковками. 
Потом к нам привыкли. Во французской кухне меня зацепило только разнообразие 



сыров. Но самое печальное, там нет пельменей. В конце сезона, когда на улице 
похолодало, пришлось самому лепить. Замесил тесто, купил фарш… Пригласил 
чехов, они оценили. Однажды возвращаюсь из магазина, смотрю в окно, а они 
сидят и пытаются повторить блюдо. И даже не пригласили (смеется). 
 
— Французы большее предпочтение отдают футболу?  
— Да, это правда. Но хоккей тоже стараются развивать. Правда, в основном 
играют легионеры, ребята из Финляндии, Швеции, Канады, Чехии, России… 
Можно сказать, французский хоккей поднимает сборная мира. Местные смотрят, 
учатся и тоже начинают расти. Не могу сказать, что французские воспитанники 
слабее приезжих, просто их меньше. Талантливые ребята уезжают играть в 
другие страны. 
 
— Не влюбился во француженку?  
— Нет. Тамошние девушки не в моем вкусе. Вообще я свободен и готов к 
отношениям. Не исключаю, что моей спутницей станет преданная болельщица 
саранского клуба (смеется). 
 
— Не жалеешь, что пришлось вернуться в Россию?  
— Нет, возможно, все к лучшему. Буду повышать уровень хоккея в России. На 
самом деле я скучал по родине. Да и с французскими одноклубниками за два года 
исчерпал уже все темы для разговора (смеется). 
 
— Как оказался в «Мордовии»?  
— Мой агент предложил поиграть за «Саров». Я съездил на сборы, но 
закрепиться в составе не удалось. Затем поступило предложение выступить в 
предсезонке за «Мордовию». Я согласился, а потом меня оставили в клубе. Меня 
тут все устраивает. Хороший Ледовый дворец, сделанный по европейским 
стандартам. Не сильно отличается от французских. Хорошая команда, 
замечательный тренер. Юрий Сергеевич пропагандирует советский хоккей. Мой 
прошлый наставник отдавал предпочтение европейскому. А мне отечественный 
нравится больше, поэтому чувствую себя комфортно. Мой напарник Сергей 
Горячев всегда мне подсказывает, если я что-то делаю не так. 
 
— Как оцениваешь начало сезона?  
— Первый матч прошел очень напряженно. Наверно, потому, что было 
официальное открытие, на трибунах много зрителей. Мы переволновались и 
долго не могли найти свою игру. Освоились только к концу последнего периода. 
Но в ответной встрече собрались и доказали, что мы лучше. 
 
АЛЕКСАНДР ГИБЕРТ: ОДНАЖДЫ Я ВСЕРЬЕЗ РЕШИЛ ЗАКОНЧИЛ С ХОККЕЕМ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
Нападающий «Юниор-Спутника» Александр Гиберт вошел в историю 
первенства Высшей хоккейной лиги, оформив первый хет-трик в матче с 
барнаульским «Алтаем».  
 
- Конечно, это очень приятно, но все-таки мы тот матч проиграли в овертайме, и 
это смазало все впечатления, - прокомментировал Александр. – Да, вошел в 
историю, порадовался немного и забыл. Нельзя останавливаться, нужно 
работать, тренироваться и продолжать в том же духе. А хет-трик не первый в 



моей практике, в МХЛ в прошлом году хорошо запомнил три шайбы в матче с 
«Южным Уралом-Металлургом». И опять же это было на выезде.  
 
- Как вообще оказался в хоккее? 
- В хоккей привел отец, он сам занимался им, поэтому выбора особо у меня не 
было. Тогда набора 1995 года еще не было, я начинал с 94-м, потом перешел к 
своим ровесникам. Первый мой тренер Александр Павлович Медведев, очень 
благодарен ему за все, чему он меня научил. 
 
- Почему стал нападающим? 
- В нападение меня поставили сразу, так как в защиту ставили габаритных 
игроков, а я маленький, отсюда и амплуа. 
  
- Сейчас невысокий рост для тебя недостаток или он дает преимущества 
(рост Гиберта составляет 166 см – Прим. автора)? 
- Считаю, что помогает. Крупным защитникам особенно тяжело попасть в 
маленького нападающего, стараюсь этим пользоваться. 
 
- Какие первые воспоминание из детства о хоккее?  
- Первые положительные воспоминания это – самые первые игры, первые голы. А 
есть еще отрицательные воспоминания. Однажды я всерьез решил закончить с 
хоккеем. Александр Павлович (Медведев – Прим. автора) не дал мне этого 
сделать, у нас состоялся разговор, и он меня переубедил. 
  
Комментарий Александра Медведева: «Да, помню такой эпизод. Кризисы 
бывали у каждого. Лет в 12, когда у всех начался рост, а Саша оставался 
невысоким, не попадал в состав на матчи. Начал опускать руки и решил 
закончить. Состоялся разговор. Я ему тогда сказал, что его время еще не 
пришло, но это не повод все бросать. Он умница, видит игру, видит площадку, 
талантливый, понимает, что от него требуется. Бог не дал ему габаритов, 
но в остальном наградил щедро…» 
  
- Какие качества нападающего важнее остальных? 
- Самое главное качество – это быстрота. Нападающий должен уметь 
использовать свои моменты по максимуму и иметь голевое чутье, находиться там, 
где шайба окажется в следующий момент. 
 
- В межсезонье у «Юниор-Спутника» изменился тренерский штаб. Как это 
отразилось на тренировочном процессе? 
- В общем и целом ничего не изменилось, хоккей везде одинаковый. Но у каждого 
тренера свое видение. Произошли изменения в тактике, появились новые для нас 
упражнения, игровое задание. Лично я к новым требованиям привык и стараюсь 
выполнять установки тренеров. 
 
- Смена лиги уже почувствовалась?  
- Смена лиги почувствовалась с первого же вбрасывания. На первый взгляд, эта 
лига не такая скоростная, но соперники берут опытом и мастерством. Если в МХЛ 
ошибки нам могли прощаться, то тут наказывают за каждый промах, что и 
получилось в Барнауле. По сути, мы привезли все сами себе. Потом, конечно, мы 
разобрали все моменты, осознали. Играть будем по-другому. Пусть мы почти 
самая молодая команда, но мальчиками для битья не будем! Победы придут, я 
уверен! 
 



- Какой настрой на домашнюю серию?- Настрой всегда только один – выходить 
и побеждать. Домашняя серия у нас достаточно длинная – четыре тура, хочется 
порадовать болельщиков всеми восемью победами. 
  
- Кто болеет за Александра Гиберта на трибуне? 
- Самые важные для меня болельщики – это родители, они присутствуют на 
каждой домашней игре. Конечно, приходят родственники, друзья. Поддержка 
очень важна. 
  
- Ты пользуешься популярностью у представительниц слабого пола. Может, 
откроешь тайну, занято ли твое сердце? 
- Об этом пока умолчу, – улыбается Александр. - Могу сказать, что ценю в 
отношениях взаимопонимание, заботу и поддержку в трудный момент.  
 
- Твои лучшие друзья – хоккеисты? 
- Да, это два защитника, которые играют со мной в пятерке: Дима Поляков и Паша 
Нуртинов. Хотя со всеми в команде хорошие отношения. У нас очень сплоченный 
коллектив, все друг друга поддерживают и подбадривают, на льду мы одно целое, 
как семья. Уверен, что такой командой нам по силам решить любую задачу!  
 
- За автографами часто подходят? 
- Не часто, но подходят. Особенно на выездах. 
 
- Следишь ли за другими видами спорта? Что нравится? 
- Когда есть время. Очень нравится большой теннис, после хоккея естественно. 
Могу посмотреть футбол, баскетбол, волейбол, поболеть за нашу сборную.  
 
- Чем занимаешься в свободное время? Есть увлечения? 
- Времени свободного у меня особо и нет, по две тренировки в день, утром и 
вечером, приезжаешь домой, отдыхаешь и спать. Нечастые выходные стараюсь 
проводить дома в кругу семьи.  Умею готовить, поэтому могу близких порадовать 
чем-нибудь вкусненьким. В кино люблю ходить. Понравились фильмы «Иллюзия 
обмана», «Форсаж», «Перевозчик». Без музыки вообще жить не могу. 
Предпочтений нет, слушаю все, что понравится.  
 
 
- Недавно ты стал автолюбителем. Машина – это способ передвижения или 
новое увлечение? 
- Во-первых, это способ передвижения, но и в то же время увлечение, я люблю 
быстро ездить. 
 
- Как относишься к социальным сетям и как часто читаешь мнение 
болельщиков о команде? 
- К социальным сетям отношусь нормально, сам частенько ими пользуюсь. 
Мнение болельщиков читаю, интересно, что думают, что пишут, чем довольны и 
наоборот. Считаю, у каждого есть право иметь свою точку зрения и высказывать 
ее. 
 
- Какой твой девиз в жизни? 
- Через трудности к высокой цели. 
 
- Вот представь, тебе предложили клуб на выбор – СКА и «Чикаго». Куда бы 
поехал?  



- Думаю, что в «Чикаго». Америка, другая жизнь, другой хоккей, хотелось бы 
попробовать себя на маленькой площадке. 
 
 - Что хотел бы пожелать болельщикам тагильской команды? 
 - Вообще хочется поблагодарить болельщиков, прежде всего, за то, что они у нас 
есть! За поддержку и переживания. Нам приятно играть, когда трибуны полные! 
Надеюсь, в этом сезоне их будет еще больше, чем раньше. А мы будем стараться 
радовать их своими победами, ведь мы играем для них. 
 
 - Продолжи фразу: если не хоккей, то… 
 - Ничего! Ничего кроме хоккея. 
 
 


